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Совместное Советско- 
Индийское коммюнике

ДЕЛИ, 16 февраля. (ТАСС). Здесь опубликовано 
Совместное Советско-Индийское коммюнике в связи с 
пребыванием Председателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Индии с И  по 16 февраля 1 960  го
да.

В Дели, как и в других местах, которые посетил 
Н. С. Хрущев, говорится в коммюнике, народ оказывал 
ему теплый, дружественный прием, отличительной чер
той которого было проявление всеобщего энтузиазма. 
Эта демонстрация доброй воли является данью миро
вому государственному деятелю, который преданно 
трудится для дела мира, а также выражением счастли
вых отношений, существующих между Индией и Со
ветским Союзом и народами этих двух стран.

Н. С. Хрущев, указывается в Совместном коммюни
ке, встречался и имел беседы с президентом, вице- 
президентом, премьер-министром и другими членами 
правительства Индии. В его беседах с премьер-минист
ром, проходивших в друлсественной и сердечной атмо
сфере, был затронут широкий круг вопросов, касаю
щихся международных отношений, а также конкретные 
вопросы, представляющие взаимный интерес для обеих 
стран.

Оба премьер-министра с большим удовлетворением 
отметили, что за последнее время в международной 
обстановке произошли благоприятные сдвиги, привед
шие к значительному ослаблению международной на
пряженности. Это ослабление произошло в немалой 
степени благодаря личной инициативе и совместным 
усилиям руководителей великих держав, особенно 
Председателя Совета Министров СССР Н, С. Хрущева 
и президента США Д. Эйзенхауэра.

Совместное коммюнике подчеркивает, что личные 
контакты, которые были установлены между ними и 
которые укрепляются в результате обмена визитами, 
являются ценным фактором в улучшении международ
ного взаимопонимания и содействовали достижению 
всеми приветствуемой договоренности провести встре
чу руководящих государственных деятелей СССР, США, 
Англии и Франции на самом высоком уровне в мае 
текущего года.

Со своей ̂ стороны Индия с готовностью заявляет о 
своей доброй воле и моральной поддержке этих по
стоянных и длительных усилий к миру.

Премьер-министр Индии повторил свою высокую 
оценку предложений И. С. Хрущева о всеобщем разору- 
ясении. В глазах Индии эти предложения по существу 
являлись призывом к осуществлению принципа непри
менения силы в разрешении международных проблем.

Оба премьер-министра вновь подтвердили свои по
зиции в отношении запрещения термоядерного оружия 
и других средств массового уничтожения. Недавнее со
кращение вооруженных сил в Советском Союзе, после- 
довавщее за подобными же сокращениями вооружен
ных сил в недалеком прошлом, было расценено Инди
ей как важный вклад в осуществление вековой мечты 
человечества о перековке мечей на орала.

Председатель Совета Министров СССР И. С. Хрущев,

говорится далее в коммюнике, в беседах с премьер-ми
нистром Дж. Неру и другими государственными деяте
лями Индии высоко оценил проводимую Индией поли
тику нейтралитета и неучастия в военных союзах. Он 
подчеркнул, что эта политика пользуется глубоким 
уважением в Советском Союзе. Советское правительство 
убеждено в том. что, проводя такую политику, Индия 
и лично ее премьер-министр Дж. Неру вносят суще
ственный вклад в дело поддержания и упрочения мирз 
во всем мире.

И. С. Хрущев подчеркнул, что объединение усилий 
Советского Союза и Индии в борьбе за мир и впредь 
будет являться важным фактором, способствующим 
уменьшению международной напряженности и разви
тию международного сотрудничества.

Что касается Индии и Советского Союза, указывает
ся в Совместном коммюнике, то их отношения никогда 
прежде не покоились на более прочной основе дружбы 
и понимания, чем в настоящее время. Их общая при
верженность принципам мирного сосуществования и 
их общая решимость содействовать делу установления 
прочного мира сблизили их и значительно расширили 
сферу плодотворного сотрудничества между ними в 
ООН и вне ее.

Коммюнике отмечает, что разоружение, дружба 
между народами, быстрое развитие тех районов мира, 
которые долгое время страдали от нищеты и отстало
сти, —  только эти факторы действительно затрудняют 
развязывание войны. Премьер-министры выразили уве
ренность в том, что их страны будут стремиться вно
сить свой максимальный вклад в дело создания таких 
условий, от которых в такой большой степени зависят 
перспективы мирного развития человечества.

Премьер-министры были рады отметить, что отноше
ния между двумя странами в экономической и куль
турной областях не менее тесные. В дополнение к пре
доставленным ранее кредитам Советский Союз недавно 
предоставил Индии новый кредит в размере 1 ,5  мил
лиарда рублей. Впервые между двумя странами было 
подписано соглашение о культурном, научном и тех
ническом сотрудничестве.

Настояший визит предоставил Н. С. Хрущеву воз
можность увидеть те усилия, которые делает Индия . 
во всех областях развития для улучшения участи 
индийского народа и для обеспечения ему более высо
кого и непрерывно повышающегося жизненного уров
ня. Визит также дал обоим премьер-министрам долго- 
лгданную возможность возобновить их дружбу и лично 
обсудить ряд вопросов, которые затрагивают общие 
интересы.

В результате .этого визита, говорится в заключение 
Совместного Советско-Индийского коммюнике, в  новой 
главе индийско-советских отношений, начавшихся 
визитом премьер-министра Индии в Советский Союз в 
июне 1 9 5 5  года, добавилась важная страница, отмеча
ющая значительный шаг вперед в деле укрепления 
сердечных и дружественных отношений между двумя 
странами.

Товарищ Н. С. Хрущев
в Бирме

О т ъ ё з д  
Н . С .  Х р у щ ев а  

в Р а н гу н
КАЛЬКУТТА, 16 февраля. 

(ТАСС). Сегодня утром Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица 
вылетели из Калькутты в Рангун, 
столицу Бирмы.

П р еб ы в а н и е  
Н , С . Х р у щ ев а  

в Б ирм е
РАНГУН, 16 февраля. (ТАСС). Се

годня на рангунский аэродром Мин- 
галадон по приглашению правитель
ства Бирманского Союза прибыли 
Председатель Совета Министров 
СССР И. С. Хрущев, направляющий
ся с дружественным визитом в Индо
незию, и сопровождающие его лица.

На а.эродроме высокого советского 
гостя встречали президент Бирман
ского Союза У Вин Маунг, премь
ер-министр Бирмы Не Вин, члены 
бирманского правительства, пред
ставители бирманских обществен
ных организаций.

Президент Бирманского Союза 
У Вин Маунг и Н. С. Хрущев обме
нялись речами.

Мы, заявил, обращаясь к 
И. С. Хрущеву У Вин Маунг, привет
ствуем Вас как друга, который 
снова приехал к нам с целью укре
пления существующих дружествен
ных связей между нашими двумя 
странами, которые Вы помогли вы
ковать в период Вашего первого ви
зита.

Я думаю, указал президент Бир
манского Союза, что эти связи друж
бы развивались и развиваются на 
основе пяти принципов мирного со
существования.

Президент выразил уверенность, 
что дух лучшего понимания отража
ет растущее признание ценности 
этих принципов странами, число ко
торых увеличивается. Это, продол
жал он, действительно счастливый 
поворот событий на международной 
арене, который требует ' о т  нас еще 
больших усилий в нашем совмест
ном стремлении к миру. Ваш личный 
вклад в создание этой более обнаде
живающей атмосферы очень хорошо 
известен. Мы высоко ценим Ваши 
усилия и выражаем искренние на
дежды, что Ваше стремление к до
стижению мира на земле увенчается 
успехом.

В заключение своей речи У Вин 
Маунг выразил уверенность в том, 
что визит И. С. Хрущева укрепит 
друлсественные отношения между 
двумя странами и тем самым послу
жит делу мира и взаимопонимания 
во всем мире.

В своем выступлении И. С. Хру
щев выразил сожаление, что его пре
бывание в Бирме будет кратким. 
Однако, сказал он, я думаю, что это 
не помешает нам обсудить с г-ном 
премьер-министром и другими руко
водящими деятелями бирманского 
правительства некоторые важнейшие 
проблемы современности, которые 
глубоко волнуют народы Советского 
Союза и Бирмы. Самой жгучей проб
лемой, заявил он, стоящей перед все
ми народами и правительствами, яв
ляется достижение всеобщего и 
прочного мира на земле. Нам близки 
и понятны настойчивые усилия бир
манского правительства и народа, 
направленные к достижению мира. 
Без наличия прочного мира нельзя

создать процветающего государства, 
к построению которого стремится 
свободолюбивый и трудолюбивый на
род Бирмы.

Мы верим, сказал Н. С. Хрущев в 
заключение, что наши встречи с бир
манскими руководителями будут спо
собствовать развитию дружбы между 
нашими странами и великому делу 
обеспечения прочного мира во всем 
мире.

Днем Н. С. Хрущев посетил прези
дента Бирманского Союза У Вин 
Маунга. Состоявшаяся во время ви
зита беседа проходила в теплой, дру
жественной обстановке.

Во второй половине дня премьер- 
министр Бирмы генерал Не Вин на
нес визит Н. С. Хрущеву. Состояв
шаяся во время визита беседа про
ходила в обстановке полного взаимо
понимания.

Вечером президент Бирманского 
Союза устроил банкет в честь Пред
седателя Совета Министров СССР.

У Вин Маунг и Н. С. Хрущев обме
нялись тостами.

В ст р еч а  
Н . С . Х р у щ ев а  

с  У  Н у
РАНГУН, 16 февраля. (ТАСС). Се

годня здесь состоялась встреча Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с видным обществен
ным и политическим деятелем Бир
манского Союза, лидером политиче
ской партии —  чистой антифашист
ской лиги народной свободы У Ну. 
Беседа носила дружественный харак
тер.

„ Н .  с. Х Р У Щ Е В  В  И Н Д И И а

1 6  февраля был показан по мо
сковскому, телевидению ,и выпущен 
на экраны кинотеатров специальный 
выпуск кинохроники «Н. С. Хрущев 
в Индии».

Операторы Центральной студии 
документальных фильмов запечатле
ли столицу Индии в праздничном 
наряде и торжественную церемонию

( Специальный 
выпуск 

кинохроника)

встречи главы Советского прави
тельства на аэродроме Палам.

Затем кадры рассказывают о ви
зите Н. С. Хрущева президенту Рес

публики Индии Р. Прасаду и премь
ер-министру Д. Неру, выступлении 
высокого советского гостя в индий
ском парламенте.

Заканчивается выпуск показом 
обеда, данного президентом Р. Прз- 
садом в честь Н. С. Хрущева,

(ТАСС).

ДОГОВОР
Р а с с к а з

ПОДПИСАН, ТЕПЕРЬ ЗА ДЕЛО
П р о к о п и я  Г о в з а н а  о в с т р е ч а х  
М и х а и л о м  С е м е н ч у к о м

Члены малого йомплексного 
звена знатного тракториста об
ласти Прокопия Говзана из 
Каргасокского леспромхоза за 
высокие производственные по
казатели в первом году семи
летки были премированы пу
тевками на Выставку достиже
ний народного хозяйства 
СССР.

На днях Прокопий Говзан и 
его товарищи вернулись из 
Москвы. Наш корреспондент 
встретился с П. Говзаном и 
вальщиком звена А. Наумовцем 
и попросил их рассказать о сво
их впечатлениях о выставке, о 
встрече со знатным лесозагото
вителем страны звеньевым ма
лого комплексного звена Усть- 
Шонощинского леспромхоза 
Архангельской области Михаи
лом Семенчуком. Ниже печа
тается рассказ Прокопия Гов
зана.

■ Д. ' л '■да

А
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Первый год семилетки наше 
комплексное звено закончило с вы
сокими производственными показа
телями. За год мы- заготовили и 
подтррлевали к лесовозным дорогам
2 0 .3 0 0  кубометров древесины при 
задании 1 2 .5 0 0  кубометров. В со
циалистическом соревновании малых 
комплексных звеньев области за 
высокую ежесменную выработку на
ше звено заняло первое место. Нас 
премировали путевками на Вы
ставку достижений народного хозяй
ства СССЦ. В Москву мы должны 
были выехать в декабре. Но по
скольку к этому времени взятое 
обязательство нами выполнено не 
было, от поездки на выставку мы 
отказались. И сделали правильно. 
Надо было сдержать свое слово, по
мочь леспромхозу выполнить годо
вую программу.

Успешно завершив первый год 
семилетки, звено в по.тном составе 
в середине января выехало в Моск
ву. Накануне отлета мы присутство
вали на пленуме Томского обкома 
профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности. Здесь я от имени чле
нов своего звена вызвал на социа
листическое соревнование за выра
ботку 30  —  35 кубометров древеси
ны на каждого члена звена в смену 
знатного лесозаготовителя страны 
Михаила Семенчука и его товари
щей.

Огромное впечатление произвела 
на каждого из нас Выставка дости
жений народного хозяйства СССР. 
Большую часть времени мы, естест
венно, провели в павильоне «Лесная 
промышленность и лесное хозяйст
в о». В нем подробно ознакомились с 
новейшей техн и кой ,, которая посту
пает на вооружение лесной промыш
ленности.

Живой интерес вызвали у  нас но
вые двухцилиндровые бензопилы 
«К ам а-1» и «Е ам а-2». По своей 
конструкции они проще, прочнее и 
экономичнее бензопил, которыми ве
дется валка древесины сейчас. Бен
зопилы «К ам а-1» и «К ам а-2» — бо
лее мощные инструменты, чем пила 
«Д руж ба», имеют большую скорость 
пиления, очень незначительную виб
рацию, что очень важно для сохра
нения здоровья вальщиков.

На выставке мы познакоми
лись с принципами работы погру
зочных лебедок для болотистой ме-

/

стности. Видели мы мощный треле
вочный трактор С -250, на котором 
трелевку древесины осуществляют 
не с помощью щита, как у  действу
ющих трелевочных тракторов, а с 
помощью двусторонних подвесных 
приспособлений.

Север нашей области изебилует 
снегопадами. Порой глубина снежно
го покрова достигает 60 —  70 сан
тиметров. В таких условиях трудно 
производить валку деревьев. Чтобы 
облегчить труд вальщика и уско
рить его работу, приходится содер
жать огребщика снега. В павильоне 
«Лесная промышленность и лесное 
хозяйство» мы познакомились с 
бензопилой «Д руж ба», на корпусе 
которой смонтированы лопасти для 
огребки снега. Хотелось бы, чтобы, 
наша промышленность скорее осво
ила серийное производство таких 
пил, очень нужных для наших си
бирских лесов.

Во время нашего пребывания в 
Москве в ЦК профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревообраба
тывающей промышленности состоя
лась наша встреча с Михаилом Се
менчуком. Мы сразу подружились со 
знатным лесозаготовителем страны. 
С Михаилом Семенчуком мы почти 

ровесники, он моложе меня на год. 
Оказалось, что мы к тому же еще и 
земляки —  оба уроженцы Станис
лавской области. Б лесную промыш
ленность мой новый товарищ по со
ревнованию пришел из армии пять 
лет назад. Семенчук —  человек 
пытливого ума, хорошо знающий 
свое дело. Звено Михаила Семенчука 
в прошлом году заготовило, подтре- 
левало и погрузило 18 тысяч кубо
метров древесины. Средняя выра
ботка на каждого члена в его звене 
в прошлом году составила 1 9 ,7 'к у 
бометра (с учетом валки, трелевки и 
погоузки леса).

Трелевка древесины в звене

М. Семенчука производится тракто
ром ТДТ-40. Технология крупнопа
кетной погрузки у него сильно от
личается от нашей. Семенчук ведет 
погрузку путем накатывания, а у  
нас на Сангальском лесопункте по
грузка ведется при помощи крупно
пакетного агрегата. Площадку для 
установки лесовозных машин звену 
М. Семенчука готовит бульдозерист, 
что облегчает погрузку древесины.

Михаил Семенчук подробно рас
спрашивал об организации труда в 
нашем звене, условиях работы. Ког
да я стал рассказывать ему об обя
зательствах своего звена на второй 
год семилетки. Семенчук покачал 
головой и заявил:

ь— Не много ли берете?
—  Мы тщательно взвесили свои 

возможности, подсчитали свои резер
вы, —  ответил я ему. —  На валке, 
трелевке и погрузке леса мы реши
ли давать по 30 —  35 кубометров в 
смену.

На этой встрече мы заключили 
договор социалистического соревно
вания. Семенчук взял обязатель
ство заготовить, подтрелевать и по

грузить за год 2 0  тысяч кубометров 
древесины, довести комплексную 
выработку на каждого члена звена 
на валке, трелевке и погрузке леса 
до 25  кубометров в день. Мы обяза
лись давать ежесменно по 3 0 — 3S 
кубометров на каждого члена звена.

Поездка в Москву на Выставку 
достижений народного хозяйства 
СССР, встреча с М. Семенчуком мно
гое нам дали. Мы ознакомились а 
передовыми методами лесозаготовок, 
лично познакомились с нашими то-* 
варищами по труду в других эконо
мических районах нашей страны. Мы 
вернулись в свой родной леспромхоз 
с твердым намерением по-боевому 
взяться за выполнение своих соци
алистических обязательств. Око.ло 
месяца нас не было в леспромхозе. 
Мы постараемся наверстать упу
щенное. добьемся выполнения не ме
нее двух норм в смену.1|е4с*

На снимке (справа налево): 
знатный архангельский лесозаго-* 
товитель Михаил Семенчук, Про
копий Говзан и член его звена 
Анатолий Наумовец после подпи
сания договора на социалистиче
ское соревнование.

Фото г. Капустянского.

Возложение венков в Осло

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ ПОЧИН 
КОЛХОЗА им. ЛЕНИНА 

ХМЕЛЬНИЦКОЙ ОБЛАСТИ
П е р в о м у  с е к р е т а р ю  Ц К  К П С С  

Н и к и т е  С е р г е е в и ч у  Х Р У Щ Е В У

Дорогой Никита Сергеевич!
Правление и партийная организа

ция колхоза имени Ленина, села 
Радошевки Изяславского района 
Хмельницкой области, обсуждая ито
ги работы декабрьского (1 9 5 9  года) 
Пленума ПК КПСС о дальнейшем 
развитии сельского хозяйства, реши
ли в 1 9 6 0  году —  втором году се
милетия —  оказать помощь целин
никам Казахстана в уборке урожая.

Наш колхоз располагает доста
точным количеством квалифициро
ванных механизаторов, которые во
время сумеют убрать урожай в сво
ей артели и оказать помощь целин
ным районам.

Мы обязуемся послать на уборку 
такое количество квалифицирован
ных колхозников, чтобы обеспечить 
бесперебойную работу 10 комбайнов 
в любом хозяйстве, которое будет 
нам указано.

Если наше предложение будет 
приемлемо, мы заверяем Вас, Никита 
Сергеевич, что заранее подготовимся 
и проведем уборку на отведенной 
нам площади организованно и в 
сжатые сроки, чтобы не допустить 
потерь богатого целинного урожая. 
Конечно, мы учитываем, что помощь
о.дного нашего колхоза в целом Ка
захстану будет незначительна, но 
мы надеемся, что нашему примеру 
последуют многие другие колхозы 
Украины, так как и у  них для это
го имеются также большие возмож
ности, тогда целинникам Казахстана 
будет оказана большая помощь в 
уборке урожая и сохранности хлеба.

Председатель нолхоза им. Ленина 
Н. ЗАИКА.

Секретарь парторганизации 
колхоза им. Ленина

Ю. ОСИПОВ.

ОСЛО, 15 февраля. (ТАСб). Сего
дня здесь в крепости Акерсхус со
стоялось возложение венков к па
мятнику норвежским патриотам, 
павшим во время второй мировой 
войны. На алой ленте венка, кото
рый был возложен А. И. Микояном, 
надпись на норвежском языке: 
«Норвежским патриотам, павшим в 
борьбе за независимость своей ро
дины». Букеты живых цветов были

возложены учениками советской 
школы в Осло. При возложении вен
ков был выстроен почетный караул 
королевской гвардии.

Сегодня же А. И. Микоян воз.ло-- 
жил венок к памятнику павшим со
ветским воинам на кладбище Вест- 
ре-Грав.тунд. На алой ленте венка 
надпись на русском языке: «Совет
ским воинам, павшим в боях с фа
шистскими захватчиками».

Отъезд А. И. Микояна 
из Норвегии

Первая шахта семилетки 
на Южном Урале

КРАСНОГОРСКИЙ (Челябинская 
область), 16 февраля. (ТАСС). Близ 
молодого горняцкого поселка подня
лись сооружения наземного комплек
са новой шахты Еуллярской №
Это первая шахта семилетки па 
Южном Урале. Государственная ко
миссия подписала акт приемки ее в 
эксплуатацию.

Новое угольное предприятие по
строено с учетом современных дости
жений горной техники. Конвейеры 
для транспортировки угля от забоев 
оборудованы системой дистанционно

го управления. Водоотливные, венти
ляционные и калориферные уста
новки автоматизированы. Все опе
рации. начиная от подъема топлива 
на поверхность до погрузки в ваго
ны, регулируются с пульта управле
ния. Впервые в Челябинском бас
сейне транспортировка руды от ство
ла на терриконик здесь будет про
водиться по канатно-подвесной доро
ге. Управлять этой работой будет 
один оператор.

Проектная мощность шахты —  
полторы тысячи тонн угля в сутки.

ОСЛО, 16 февраля. (ТАСС). Сего
дня в 2 ч. 15 мин. по местному вре
мени А. И. Микоян отбыл на родину 
после дву.хдневного пребывания в 
Осло.

Утро сегодняшнего дня А. И. Ми
коян посвятил осмотру достоприме
чательностей Ос.то. Он посетил рату
шу, музеи «Кон-Тики», «Ф рам», 
«Викингов».

В 12 часов дня А. И. Микоян 
устроил пресс-конференцию для ме
стных и иностранных корреспонден
тов.

После пресс-конференции А. И. Ми
коян в сопровождении премьер-ми
нистра Норвегии Э. Герхардсена от
правился на аэродром Форнебу.

Для проводов А. И. Микояна на 
аэродром, украшенный норвежскими 
и советскими государственными фла
гами, прибыли министр иностранных 
дел Ланге, ответственные сотрудни
ки МИД и других учреждений Нор
вегии, члены дипломатического кор
пуса.
; На аэродроме А. И. Микоян пригла

сил премьер-министра Норвегии 
Э. Герхардсена и министра иностран
ных дел Ланге осмотреть готовый к 
полету советский самолет. Командир 
корабля рассказал гостям о техниче
ских данных самолета.

Перед отлетом А. И. Микоян в 
кратком заявлении сердечно поблаго
дарил норвежское правительство и* 
норвежский народ за приглашение

посетить Осло и отметил, что этот 
визит дал ему возможность убедить-* 
ся в дружеских чувствах норвежско-* 
го народа и норвежского правитель
ства к советскому народу. А. И. Ми-* 
коян отметил, что он был рад воз
можности воспользоваться приглаше
нием, поскольку он уверен в полез
ности контактов между государст
венными деятелями. А. Н. Микоян 
выразил надежду, что дружба между 
народами Советского Союза и Норве
гии будет развиваться и крепнуть. 
Обращаясь к министру иностранных 
дел Ланге, А. И. Микоян выразил по
желание более активно бороться вме
сте за мир во всем мире. Ланге при
соединился к этому пожеланию
А. И. Микояна. .

В ответном заявлении премьер- 
министр Норвегии Э. Герхардсен ска
зал: Я хотел бы еще раз сердечно 
поблагодарить Вас за то, что Вы соч
ли возможным посетить Норвегию. 
Я надеюсь, что, несмотря на столь 
краткое время Нашего пребывания в 
Норвегии, Вы смогли, хотя бы- ча
стично. ознакомиться с Норвегией.

А. И. Микоян заявил, что он остал
ся очень доволен визитом и увозит с 
собой много хороших впечатлений.

Премьер-министр Герхардсен поже
лал А. И. Микояну и сопровождаю
щим его лицам счастливого возвра
щения в Москву.

Самолет берет курс на Москву.

Возвращение в Москву 
А. И. Микояна

Вечером 16 февраля в Москву са
молетом «И Л -18» из поездки на К у
бу и в Норвегию возвратился первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян.

В Гавану А. И. Микоян выезжал 
по приглашению кубинского прави
тельства на открытие советской вы
ставки достижений в области науки, 
техники и культуры. По пути на 
родину А. И. Микоян по приглаше
нию правительства Норвегии два дня 
находился в Осло.

На Внуковском аэродроме товари
ща А. И. Микояна встречали заме
стители Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин и

А. Ф. Засядько, министры СССР 
И. Г. Кабанов, Н. С. Патоличев, пред
седатели государственных комитетов 
К. Д̂. Петухов, А. Н. Шелепин, пер
вый заместитель министра иност
ранных дел СССР В. В. Кузнецов, 
председрель президиума Всесоюзной 
торговой палаты М. В. Нестеров, от
ветственные сотрудники Совета Ми
нистров СССР, министерства иност
ранных дел СССР, представители пе
чати.

Среди встречавших на аэродроме 
находился посол Норвегии в СССР 
Оскар X. Гундерсен.

(ТАСС). ■
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Р Е З О Л Ю Ц И Я
конференции советской общественности

за разоружение
О новом сокращении 

Вооруженных
Участники конференции советской 

общественности за разоружение го
рячо и единодушно одобряют важ
нейший акт миролюбия —  приня
тый Верховным Советом СССР Закон 
о сокращении на одну треть Совет
ских Вооруженных Сил. Рабочие, 
колхозники, интеллигенция, все 
слои советского общества высоко 
оценили этот мудрый и смелый шаг, 
предпринятый по инициативе Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

Народные массы, прогрессивная 
общественность всех стран приветст
вуют это достойное продолжение 
других замечательных действий Со
ветской страны, способствующих 
ликвидации «холодной войны» и 
практическому осуществлению вели
кой программы всеобщего и полного 
разоружения.

Мы убеждены, что именно так 
должны действовать сейчас все стра
ны, все правительства, все парла
менты. чтобы облегчить достижение 
соглашения о разоружении. Такие 
смелые шаги. направленные к 
уменьшению опасности войны, —  
это вклад в дело укрепления дове

рия между государствами, разрядки 
международной напряженности, при
ближения того времени, когда угро
за войны исчезнет навеки.

Мы осуждаем попытки тех. кто не 
хочет разоружения, кто стремится 
преуменьшить значение и исказить 
смысл исторического Закона Верхов
ного Совета СССР о новом значи
тельном сокращении Советских Во
оруженных Сил. Уменьшение чис
ленности армии и флота на
1 .2 00 .0 0 0  человек может быть 
предпринято только государством, не 
планирующим никаких завоеватель
ных действий. И, наоборот, нежела
ние тех или иных правительств пой
ти на сокращение армий вызывает 
законное опасение, что они все еще 
не отказались думать о войне как 
орудии своей политики.

Нет задачи важнее, чем упроче
ние всеобщего мира. Путь к прочно
му миру лежит через всеобщее, пол
ное и контролируемое разоружение. 
Сокращение армий и расходов на 
военные цели, ликвидация военных 
баз на чужих терг/иториях, прекра
щение повсеместно и на вечные вре
мена испытаний ядерного оружия—

Советских
Сил
все эти меры облегчат достижение 
соглашения о полном разоружении 
всех государств.

Пусть миллионы солдат вернутся 
к мирному труду! Пусть миллиарды 
долларов, фунтов стерлингов, фран
ков, рублей будут переключены с 
бюджетов военных ведомств на бюд
жеты строительства, народного обра
зования и здравоохранения и на по
мощь слаборазвитым странам!

Конференция выражает надежду 
на то, что «комитет десяти» по ра
зоружению выполнит резолюцию Ге
неральной Ассамблеи ООН о всеоб
щем и полном разоружении и подго
товит международное соглашение, 
которое создаст основу ликвидации 
всех средств ведения войны.

Нам выпала честь выполнить за
дачу огромной исторической важно
сти. Пусть с каждым днем умножа
ются практические шаги, направ
ленные к тому, чтобы разоружение 
стало действительностью. Пусть но
вая мирная инициатива Советского 
Союза послужит началом больших 
конкретных дел во всех странах ми
ра. Пусть разоружение будет- всеоб
щим и полным!

Р Е З О Л Ю Ц И Я
конференции советской общественности

за разоружение
О прекращении испытаний ядерного оружия

Мы. участники конференции со
ветской общественности за разору
жение. обсудили вопрос, который 
волнует сегодня все человечество,—  
о достижении соглашения о прекра
щении испытаний ядерного оружия.

Советские люди, как и миролю
бивые люди во всех странах, испы
тывают чувство удовлетворения от 
того, что ядерные взрывы в течение 
продолжительного времени не про
изводятся США, СССР и Великобри
танией. Всему миру известно заяв
ление Советского правительства о 
том. что оно не возобновит ядерных 
испытаний, если их не возобновят 
западные державы.

Однако всех людей доброй воли 
тревожит тот факт, что между дер
жавами, обладающими ядерным 
оружием^, все еще не заключено со
глашение о запрещении всех испы
таний ядерного оружия на вечные 
времена. В последнее время эта тре
вога особенно усилилась в связи со 
сделанными в США заявлениями, 
свидетельствующими об угрозе во
зобновления ядерных испытаний.

Общественные круги Советского 
Союза разделяют справедливое не
годование мировой общественности 
по поводу того, что, вопреки призы
ву Генеральной Ассамблеи ООН, 
французское правительство провело 
в Сахаре испытание атомного ору
жия. Такие действия правительства

Франции не могут не осложнить ве
дущихся в Женеве с 1958 года пе
реговоров трех держав о заключении 
соглашения о прекращении испыта
ний ядерного оружия. Они играют 
на РУКУ, всем противникам .разору
жения, ■ всем сторонникам гонки 
атомных вооружений.

По многим важным вопросам меж
ду державами уже достигнута дого
воренность, и путь к заключению 
такого соглашения по существу от
крыт. Препятствием к соглашению 
является нежелание США запретить 
подземные испытания ядерного ору
жия под предлогом якобы невозмож
ности обнаружения всех подземных 
ядерных взрывов, хотя хорошо изве
стно. что совещание экспертов в 
Женеве в 1958  году рекомендовало 
достаточно эффективные методы 
контроля за всеми подземными 
ядерными взрывами.

Советская общественность, как и 
общественность других стран, не мо
жет признать этот довод достаточ
ным основание’м для .отказа от согла
шения о прекращении всех испыта
ний ядерного оружия. Когда такое 
соглашение будет подписано, оно бу
дет налагать на его участников боль
шую ответственность в деле его 
строжайшего соблюдения.

Вряд ли после заключения согла
шения о прекращении испытаний 
ядерного оружия и создания системы

контроля какое-либо государство 
пойдет на тайное проведение подзем
ного взрыва с риском оказаться 
разоблаченным и покрыть себя по
зором в глазах народов всего мира. 
В резудаате ряда совещаний техни
ческих’ экспертов была установлена 
полная возможность обнаружения 
различных взрывов и определены 
основные черты необходимой для 
этого контрольной системы. Совре
менная наука предоставляет широ
кие возможности для пребдоления 
любых, оставшихся пока несогласо
ванными. технических деталей.

Единственно правильным в на
стоящих условиях является заклю
чить как можно скорее международ
ное 'соглашение о прекращении 
ядерных испытаний и создать систе
му контроля в соответствии с реко
мендациями экспертов. Дальнейшее 
быстрое развитие науки и техники и 
использование практического опыта, 
полученного при функционировании 
этой системы, позволят в дальней
шем совершенствовать систему 
контроля.

Советская общественность выра
жает искреннюю надежду на то, что 
на Женевском совещании будет до
стигнуто соглашение о запрещении 
испытаний ядерного оружия, повсе
местно и на вечные времена. Имен
но этого ож.идают миролюбивые лю
ди во всем мире, ожидает вся миро
вая общественность.

О Б Р А Щ Е Н И Е
конференции советской общественности

за разоружение
Ко всем миролюбивым силам мира

К 90-летию
со дня рождения 

В, И. Ленина
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ЛЕНИНГРАД. Завод граммо
фонных пластинок приступил к 
выпуску 500 комплектов долго
играющих пластинок, на кото
рых записаны речи, произне
сенные В. И. Лениным перед 
рупором звукозаписьгвающего 
аппарата в конце марта 1919 
года.

Серия пластинок, на которых 
записан гОлос Владимира Ильи
ча, — подарок коллектива пред
приятия к 90-летию со дня рож
дения великого вождя трудя
щихся.

На снимке: контролер комсо
молка В. А. Шмагина проверяет 
долгоиграющие пластинки с за
писью речей В. И. Ленина.

(Фотохроника ТАСС).

Механизированная 
наплавна деталей

КИЕВ, 16 февра.чя. (ТАСС). В ин
ституте электросварки имени Е. 0. 
Патона состоялось совещание, посвя
щенное внедрению механизирован
ной наплавки на заводах, обрабаты
вающих цветные металлы. В его ра
боте приняли участие представители 
предприятий, совнархозов, научно- 
исследовательских институтов и ву
зов Москвы, Ленинграда, Киева, 
Свердловска и других городов стра
ны.

На совещании отмечалось, что за 
последние годы все шире\ внедряют
ся в производство разработанные 
коллективом института имени 
Е. (J. Патона технологические про
цессы механизированной наплавки 
износостойкой сталью быстроизна- 
шивающихся деталей и инструмента.

Прогрессивная технология восста
новления прокатных валков и других 
деталей оборудования уже приме
няется на десятках металлургиче
ских предприятий. В 1958 году ме
таллурги Украины израсходовали 
24  тысячи тонн кованых прокатных 
валков, а в 1960 году при увеличен
ной производственной программе 
расход этого инструмента благодаря 
применению наплавки снижается в 
два раза.

Участники совещания приняли ре
шение —  за счет внедрения тяехани- 
зированных методов наплавки —  
вдвое уменьшить расход быстроизна- 
шивающихся деталей металлургиче
ского и горнорудного оборудования, 
решено создать новые наплавочные 
материалы и технологические про
цессы, повышающие стойкость дета
лей.

Конференция советской общест
венности за разоружение, выражая 
волю всего советского народа, обра
щается к миролюбивым силам мира 
с нижеследующим:

Перед человечеством во всю ширь 
встал вопрос о всеобщем и полном 
разоружении, ибо дальнейптая гон
ка ядерных вооружений есть путь 
к войне, которая была бы катастро
фой для человечества. Разоружение 
ныне не мечта, это единственный 
разумный выход из создавшегося 
опасного положения. Именно поэто
му ясное и реальное предложение, 
внесенное Н. С. Хрущевым от име
ни Советского Союза на Генераль
ной Ассамблее ООН о всеобщем, пол
ном и контролируемом разоружении, 
нашло широкую поддержку мировой 
общественности. Решение Верховно-, 
го Совета СССР о новом сокращении 
Советских Вооруженных Сил на 
1 миллион 20 0  тысяч человек яв
ляется практическим примером тех 
мероприятий, которые могут значи
тельно облегчить достижение согла
шения о всеобщем и полном разору
жений. Советская общественность 
призывает западные дерйсавы после
довать этому примеру.

В ближайшее время начнутся пе
реговоры о разоружении. Однако на 
пути к соглашению еще немало пре

пятствий. Еще живы у многих пред
ставления и нравы «холодной вой
ны». Некоторые круги в мире «щ е 
выступают за продолжение гонки 
вооружений. Есть еще политические 
деятели и военные, которые не хо
тят отказаться от вооруженного ми
ра. Однако при современной воен
ной технике вооруженный мир пред
ставляет собой величайшую угрозу 
для всего человечества: любая слу
чайность может привести к непопра
вимой беде.

Для быстрого и справедливого 
разрешения проблемы разоружения 
необходимо, чтобы все миролюбивые 
силы, все люди доброй воли нашли 
общий язык и протянули друг другу 
руки д.тя совместных действий.

Мы горячо поддерживаем призыв 
Всемирного Совета Мира сосредото
чить все усилия на осуществлении 
всеобщего и полного разоружения.

Мы приветствуем, что на лондон
ской встрече «Восток —  ЗаПад», по
священной разоружению, в которой 
приняли участие представители 
шестнадцати государств, было до
стигнуто взаимопонимание и еди
нодушное одобрение идеи всеобщего 
и полного разоружения.

Мы с глубоким удовлетворением 
отмечаем, что в Соединенных Шта
тах проводят большую работу На

циональный комитет «За разумную 
ядерную политику» и другие миро
любивые организации.

Мы приветствуем благородную 
деятельность английского движения 
«Кампании за ядерное разоруже
ние».

Мы поддерживаем обращение Ин
дийского парламентского комитета 
за мир и приветствуем плодотвор
ную работу Японского совета борьбы 
против угрозы атомной и водоро.д- 
ной бомбы.

Мы высоко ценим усилия различ
ных политических, пацифистских, 
религиозных и других организаций 
и движений во всех странах мира, 
направленных на то. чтобы поло
жить навсегда конец угрозе войны.

Со всей ответственностью от име
ни всех советских людей мы обра
щаемся к миролюбивым силам мира 
с призывом:

Объединим наши усилия!
Поможем успешному исходу пред

стоящих переговоров о всеобщем, 
полном и контролируемом разоруже
нии!

Оставим то, что нас может разъ
единить!

Объединимся вокруг простых и 
гуманных слов —  долой оружие!

Да здравствует мир!

Экономическая
конференция

«Производительность труда 
на промышленных предприя
тиях и пути ее повышения» — 
на такую тему состоялась в Па- 
рабели экономическая конфе
ренция. На ней состоялся широ
кий обмен мнениями.

Участники конференции поде
лились опытом, внесли ряд 
предложений, направленных на 
улу,чтение деятельности про
мышленных предприятий.

А. ВЯЛОВА.

Сделать войну невозможной
в  Москве, в Кремлевском театре, 

16 февраля продолжала работу кон
ференция советской общественности 
за разоружение. Как и накануне, ее 
участники с большой активностью 
обсуждали доклад председателя Со
ветского комитета защиты мира, пи
сателя Н. С. Тихонова «Советский 
народ за всеобщее и полное разору
жение».

Сделать войну невозможной, за
претить испытания атомных и во
дородных бомб, решить проблему 
разоружения —  к этому призывали 
в своих выступлениях делегаты 
конференции. -Они отмечали, что 
благородный почин Советского Сою
за, в одностороннем порядке сокра
тившего свои вооруженные силы, 
показывает путь другим государст
вам. Великая социалистическая дер
жава зовет все народы, к борьбе за, 
мир, за прогресс и счастье челове
чества.

В адрес конференции поступили 
многочисленные приветствия из раз
личных городов СССР, из-за грани
цы. Пожелания успехов участникам 
конференции в их работе прислали 
сторонники мира из Китая, Албании, 
ГДР, Польши, Австралии, Англии, 
Бельгии, Нидерландов, Западной 
Германии, Японии и других , стран.

В прениях по докладу выступил 
председатель президиума Всесоюзной 
торговой палаты М. В. Нестеров. Он 
говорил о том, что сохранение мира 
является главной задачей нашего 
времени. М. В. Нестеров напомнил 
действия поборников «холодной 
войны», создавших немало барьеров 
для торговли между Западом и Во
стоком. Однако реакционным силам 
НАТО, отметил он. не удалось за
держать могучего движения вперед 
экономики Советского Союза и дру
гих социалистических стран. Поли
тика дискриминации в торговле с 
Востоком потерпела провал. СССР 
сейчас ведет торговлю с 80  страна
ми. Советский Союз выступает за 
расширение экономических связей с 
Соединенными Штатами Америки, 
Англией, Францией и другими капи
талистическими государствами. Не 
воевать, а торговать —  вот к чему 
зовут советские люди. И это —  путь 
к процветанию всего человечества.

Патриарх Московский и всея Руси 
Алексий в своем выступлении от
метил. что русская православная 
церковь с неослабевающей вер
ностью поддерживает предложения 
Советского правительства о всеоб
щем и полном разоружении и, как и 
все миролюбивые люди, требует пе
рековать мечи на орала и копья на 

'серпы. В 'борьбе за мир, за разору
жение церковь и впредь готова под
держивать все патриотические начи
нания Родины.

С интересом была выслушана 
речь демобилизованного воина П. М. 
Михайлова, ныне летчика Граждан
ского воздушного флота из экипажа 
«Т У -1 1 4 » , на котором Н. С. Хрущев 
вылетал в США с официальным ви
зитом.

Конференция 
советской 

общественности 
за разоружение 

в Москве

—  Мне пришлось по роду служ
бы побывать во многих странах, —  
заявил пилот. —  всюду я встречал
ся с единодушным стремлением про
стых людей отстоять мир. Я убедил
ся, что народы всех стран хотят ми
ра, за войну выступает лишь кучка 
монополистов.

Тов. Михайлов говорил, что граж
данская авиация с удовольствием 
примет попо.чнение за счет демоби
лизованных воинов Военно-Воздуш
ных Сил. Мы сделаем все, заметил 
он. чтобы военные летчики заняли 
достойное место в рядах работников 
Гражданского воздушного флота.

Горячими аплодисментами встре
тили участники появление на три
буне члена президиума Всемирного 
Совета Мира, председателя Канад
ского конгресса защиты мира 
Джеймса Эндикотта, который произ
нес яркую, взволнованную речь.

Джеймс Эндикотт сказал, что 
имеется множество доказательств 
искреннего, благородного стремления 
Советского Союза к миру и дружбе 
народов. В СССР нет ни одной груп
пы, ни одной организации, высту
пающей против разоружения, и это 
весьма поучительный и отрадный 
факт. В Канаде, говорил Джеймс 
Эндикотт, широкие круги обществен
ности выступают за разоружение, в 
эту кампанию включается все боль
шее число людей и в Соединенных 
Штатах Америки.

Оратор с горечью отметил, что 
конференцию, подобную конферен
ции советской общественности за 
разоружение, в США нельзя прове
сти, так как ее организаторы были 
бы брошены в тюрьмы последовате
лями Маккарти.

—  Сегодня. —  сказал под бурные 
аплодисменты Эндикотт, —  я при- 
ветРтвую пионеров движения сто
ронников мира, собравшихся здесь. 
Я Сверен, что вы протянете руку 
всем пионерам движения сторонни
ков мира в других странах, и все 
вместе мы сможем построить мир 
без войны, мир света й радости, мир, 
в котором восторжествует разум че
ловека.

О могучей силе движения сторон
ников мира говорил секретарь Все^ 
мирного Совета Мира профессор 
В. М. Чхиквадзе. Он отметил широ
кий размах кампании за разоруже
ние, начавшейся в ответ на истори
ческий призыв главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева на Ге
неральной Ассамблее ООН.

Передовой опыт в сельском хозяйств^

Безмолочный способ 
выращивания поросят

РЯЗАНЬ, 15 февраля. (ТАСС). 
Совхоз «Большевик» Милославского 
района в 1959 году снял с откорма 
более 11 .600  свиней, перевыполнив 
план продажи мяса государству 
почти в 4 ваза.

В хозяйстве научились в течение 
круглого года получать высокие 
привесы скота,- Животноводы заме
тили, что этому во многом способ
ствует применяемый здесь безмолоч
ный способ выращивания поросят. 
Инициатором его внедрения явилась 
Герой Социалистического Труда 
М. Г. Петрова.

В чем же состоит этот метод?
Поросятам на 1 2 — 13-й  день пос

ле рождения начинают спаивать не 
коровье молоко, а кашицу из кон
центратов. разбавленную «овсяным 
молоком». Приготовление этого «мо
лока» несложно. Ведро овсяной муки 
заливают таким же количеством теп
лой воды и дают отстояться пример

но в течение часа. Затем получен
ный настой процеживают через ре
шето. С ростом поросенка увеличи
вается дача ему кашицы с «овсяным 
молоком».

Наблюдая в течение трех лет за 
развитием поросят, вскармливаемых 
без коровьего молока, работники 
совхоза сделали вывод, что такие 
животные имеют хороший аппетит, 
быстро pactyT и развиваются. Отхо
да в хозяйстве почти ие бывает. 
Значительно снижается себестои
мость свинины. Только в истекшем 
году совхоз за счет безмолочного 
выращивания поросят сэкономил 
933 центнера молока. Только одна 
бригада М. Г. Петровой сберегла его 
432 центнера, вырастив 5 .400  по
росят.

Метод безмолочного выращивания 
поросят сейчас внедряется во мно
гих колхозах и почти во всех сов
хозах Рязанской области.

С большим вниманием слушали 
делегаты речь председателя Всеяпбн- 
ского совета по запрещению атомно
го и водородного оружия профессо
ра Каору Ясуи. Он выразил глубо
кое уважение советскому народу и 
правительству СССР за тот вклада 
который они вносят в дело борьбы 
за всеобщий мир, за разоружение. 
Японский ученый ознакомил собраб- 
шихся с леяте.чьностью сторонников 
мира своей страны и заявил:

—  Японский народ полон решимо
сти предотвратить возрождение ми
литаризма.

Б прениях выступили также из
вестный полярный исследовате.чь 
Герой Советского Союза Е. И. Тол- 
стиков, председате.чь Московского 
комитета защиты мира академик 
Н. В. Цицин и другие.

Конференция заслушала и утвер
дила доклад мандатной комиссии. В 
конце утреннего заседания были 
оглашены приветственные телеграм
мы президента-исполнителя Все
мирного Совета Мира, выдающегося 
английского ученого Джона Бернала 
и одного из руководителей англий
ского «двилгения за ядерное разору
жение» каноника Коллинза.

Участники конференции заявляли 
о необходимости всемерно расширять 
и укреплять контакты между обще
ственными организациями, нацио
нальными комитетами защиты мира 
и отдельными прогрессивными дея
телями. Председатель исполкома 
Ленинградского горо'дского Совета 
депутатов трудящихся Н. И. Смир
нов высказал надежду, что в этом 
году усилятся связи между город
скими Советами в СССР и муници
палитетами городов зарубежных 
стран. ' *>•«*

На вечернем заседании 16 февра
ля делегаты конференции советской 
общественности за разоружение с 
волнением выслушали полную .дра
матизма речь учительницы из Ор
ловской области Н. С. Гусевой. Выв
шая узница Освенцима напомнила 
об ужасах в лагере смерти,, куда 
она была брошена фашистскими па
лачами за связь с партизанами, под
вергалась пыткам, истязаниям. Ни
когда, заявила она, не изгладятся 
из памяти эти страшные времена 
страдания и лишения ни в чем не 
повинных людей. Это никогда не 
должно повториться!

Н. С. Гусева с негЬдованйей го
ворила о том, что в Западной Герма
нии нацисты вновь поднимают голо
ву и что там судят борцов за мир. 
От имени узников концлагерей, лю
дей. погибших в гитлеровских за
стенках, она призвала всех честных 
людей на земле не допустить повто
рения Освенцима, преградить' путь 
войне.

Выступивший председатель Анг
лийского комитета защиты мира 
Гордон Шаффер сказал, что в его 
стране все большее число людей 
начинает понимать, какую огрокную 
опасность миру несет перевооруже
ние Западной Германии, предприни
маемое Североатлантическим блоком.

Аплодисментами встретили участ
ники конференции представительни
цу итальянского движения за мир 
Джойс Лусу, провозгласившую здра
вицу в честь миролюбивой внешней 
политики Советского правительства.

Сердечные поздравления совет
ским людям от сторонников мира 
США передал американский писа
тель Альберт Кан, прибывший в 
Москву вместе с супругой и двумя 
сыновьями.

В обсуждении поставленного на 
повестку дня вопроса приняли так
же участие член-корреспондент Ака
демии наук СССР В. М. Хвостов, 
доктор военных наук Н. А. Тален- 
ский, член правления Союза журна
листов СССР А. А. Вишневский, 
председатель колхоза «Крестьянский 
труд» Рязанской области М. Е. Куз
нецова, писатель Борис Полевой и 
другие.

Участники конференции едино
душно, с большим подъемом приня
ли Резолюцию о новом сокращении 
Советских Вооруженных Сил, Резо
люцию о прекращении испытаний 
ядерного оруж ия. и Обращение ко 
всем миролюбивым силам мира.

Повестка дня исчерпана. Конфе
ренция советской общественности за 
разоружение объявляется закрытой.

(ТАСС).
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В ПОИСКАХ НОВЫХ ПУТЕЙ
в  конце декабря прошлого года В' 

тре.х жилых домах села Пышкино- 
Троицкое развалились печи. «Винов
ником» происшествия оказался кир
пич, выпускаемый райпромкомбина- 
том. Качество этого кирпича ниже 
всякой критики, а стоит он 450 руб
лей за тысячу штук, на 250 —  
260  рублей дороже, чем выпускае
мый кирпичными заводами Томска.

Это далеко не единственный при
мер низкого качества и высокой 
стоимости продукции, производимой 
промышленными предприятиями 
Пыш кино-Троицкого района. Стулья, 
изготовленные промартелью «Путь 
Ильича», разваливаются еще в ма
газинах. Низко качество многих из
делий райпищекомбината.

Эти и многие другие факты низ
кого качества продукции приводи
лись на экономической конференции 
предприятий Пышкйно-Троицкого 
района, прошедшей под лозунгом: 
«Резервы производства —  на служ
бу семилетке».

Участники ее отметили, что в не
которых артелях и леспромхозах 
плохо используют возможности к 
улу'пт'нию производства Не выпол
нили государственного плана кол

лективы Аргат-Юльского леспромхо
за, лесозавода № 1, лШжной фабри
ки «Таежная звезда».

Работники Аргат-Юльского лес
промхоза задолжали в прошлом году 
государству более 33 тысяч кубо
метров древесины. На лесопунктах 
плохо используют технику. Здесь ве
лики потери рабочего времени.' На
пример, на Аргат-Юльском лесопунк
те рабочих доставляли в лесосеки на 
час позже срока. Имели место про
стои механизмов, на многих участ
ках был плохо организован труд.

Постоянно действующие производ
ственные совещания леспромхоза и 
лесопунктов, по существу, лишь чис
лятся на бумаге.

Директор этого леспромхоза тов. 
Скоробогатов рассказал на конферен
ции о мерах по лучшему использо
ванию резервов, которые принимает 
коллектив предприятия. Упорядочена 
доставка лесорубов к месту работ, 
построены утепленные гаражи для 
механизмов. Улучшена организация 
труда.

Как сообщил на конференции глав
ный инженер Иышкино-Троицкого 
леспромхоза тов. Кошевых, на боль
шинстве участков этого предприятия

лесозаготовки ведут малые комплек
сные звенья. В этом году 3 5 — 40 
Человек будут обучаться на курсах 
и более 100 рабочих будут повы
шать квалификацию без отрыва от 
производства. На участках созданы 
мастерские, что позволяет .ликвиди
ровать излишние простои машин на 
ремонте, повысить выработку на 
ыашино-смену.

Трудящимся района есть с кого 
брать пример. Успешно использует 
возможности для роста производи
тельности труда, улучшения эко
номических показателей коллектив 
Веляйской судоверфи Чулымского 
техначеского участка. Он выполнил 
план первого года семилетки в нача
ле ноября, дал на 930 тысяч рублей 
сверхплановой продукции. Произво
дительность труда на предприятии за 
год возросла на 19,7 процента. От 
снижения себестоимости продукции 
сэкономлено 459  тысяч рублей.

Главный инженер Чулымского тех
нического участка и Веляйской су
доверфи тов. Гребнев поделился 
опытом. Он рассказал, что в актив
ную борьбу за рост производительно
сти труда включились рационализа
торы предприятия. За год подано 70

предложений, половина которых 6н6  ̂
дрена в производство. Это позво.чит 
экономить ежегодно около 60 тысяч 
рублей.

Широко известен на предприятии 
как активный рационализатор ко
мандир-механик земснаряда «Об- — 
ской -11» тов.' Цулин. Он внес за год 
15 предложений. Линейный мехайик 
тов. Альхимович дал производству 
10 предложений. Большую рациона
лизаторскую работу ведут токарь 
тов. Черепных, слесарь тов. Скуд
ный, командир земснаряда «06 - 
ской-10» тов. Дубовицкий и другие.

Среди бригад все шире разверты
вается соревнование за право назы
ваться коллективами коммунистиче
ского труда. Инициатором этого пат
риотического дела стала бригада 
столяров судоверфи, возглавляемая 
тов. Пономаревым. Сейчас коллектив 
технического участка готовится к 
переходу на семичасовой рабочий 
день.

На конференции намечены пути 
борьбы за технический прогресс на 
предприятиях района. Особое внима
ние будет уделяться внедрению пе
редового опыта.

В. БУТОРИН.
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Коммунисты института обсуждают 
задачи партийной пропаганды

•Их внлад— 3 5  с половиной 
миллионов рублей

В партийных организациях нашей 
области проходит обсуждение поста
новления Центрального Комитета 
КПСС «О задачах партийной про
паганды в современных условиях». 
Коммунисты единодушно одобряют 
этот важнейший документ, являю
щийся боевой развернутой програм
мой идеологической работы на дли
тельный период, намечают кон
кретные меры для улучшения пар
тийной пропаганды.

Позавчера состоялось открытое 
партийное собрание в Томском по
литехническом институте, посвя
щенное обсуждению постановления 
ЦК ̂  КПСС. с  докладом выступил 
секретарь Томского обкома партии 
тов. Кузнецов.

За высокую 
комму Huctfiu ческу ю 

идейность

В постановлении ЦК КПСС ука
зывается на необходимость пропа
гандистскую работу среди интелли
генции нацелить на выработку мо
ральных стимулов к труду на благо 
общества, поставив во главу угла 
Идейное воспитание, политическое 
просвещение работников умственно
го труда, привлечение их к актив
ной воспитательной работе в мас
сах. Именно высокая коммунистиче
ская идейность, неразрывная связь 
с практикой коммунистического 

, строительства и жизнью народа по
зволяют интеллигенции наиболее 
полно проявить свою роль в совет
ском обществе.

Задаче повышения коммунистиче
ской идейности работников институ
та служит широкая сеть партийного 
просвещения. В семинарах и круж
ках сети партийного просвещения 
занимается более тысячи преподава
телей, рабочих и служащих инсти
тута. За последние годы здесь на
коплен поучите.чьный опыт проведе
ния теоретических семинаров по 
важнейшим вопросам марксистско- 
ленинской теории.
' Однако, как отмечалось на собра
нии. часть работников института на
ходится вне повседневного идейНо- 
политического влияния. 06 этом, в 
частности, говорил член партбюро 
геологоразведочного факультета тов. 
Аксарин. На занятиях некото
рых кружков по изучению текущей 
политики, истории КПСС и теорети
ческих семинаров систематически от
сутствует половина слушателей. Тео
ретический семинар на кафедре те
левидения начал работу лишь в кон
це семестра. И сейчас занятия здесь 
часто срываются. Лишь в конце ян
варя состоялось первое занятие в 
теоретическом семинаре на механи
ческом факультете. Часты срывы и 
переносы занятий и в других семи
нарах и кружках.

Много недостатков в проведении 
занятий. Часть слушателей плохо 
готовится к занятиям. Некоторые 
пропагандисты слабо повышают свое 
мастерство, не совершенствуют ме
тодику проведения занятий. Так, на 
радиотехническом факультете в 
кружке по изучению истории КПСС 
пропагандист тов. Перегудов заня
тия сводит лишь к своему рассказу. 
Слушатели не принимают участие в 
обсуждении изучаемых тем.

Эти недостатки в работе сети 
партийного просвещения яв.чяются

результатом недостаточного внима
ния парткома, факу.тьтетских парт
бюро к организации партийной про
паганды, являющейся важнейшей 
частью всей партийной работы. Мно
гие пропагандисты перегрулсены 
различными общественными поруче
ниями и не имеют возможности ре
гулярно посещать семинары пропа
гандистов при горкоме КПСС. Пар
тийный комитет института не про
вел в этом учебном году ни одного 
семинара пропагандистов по обмену 
опытом работы.

Доходить до каждого 
студента

Ежегодно институт выпускает 
около полутора тысяч молодых спе
циалистов. Все они получают харак
теристики, в которых, как правило, 
есть фраза «политически . грамот
ный». Секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Макаров в своем выступлении 
сказал, что эта формулировка дале
ко не всегда является правильным 
отражением действительных качеств 
выпускника.

Заведующие кафедрами диалекти
ческого и исторического материа.чиз- 
ма и политэкономии тт. Бабушки
на, Захаров и другие коммунисты 
говорили о необходимости настойчи
во добиваться, чтобы каждый сту
дент глубоко овладевал марксистско- 
ленинской теорией как творческим, 
неразрывно связанным с жизнью 
учением, умел руководствоваться 
важнейшими положениями этой 
теории в своей практической дея
тельности.

В связи с этим на собрании шел 
большой разговор о важности повы
шения уровня преподавания марк
систско-ленинской теории. Большин
ство студентов с огромным интересом 
изучает революционную теорию. Од
нако успеваемость части учащихся 
по общественным дисциплинам еще 
низкая. Некоторые лекции работни
ков кафедр общественных наук чи
таются в отрыве от задач современ
ности, от практики строительства 
коммунизма. На недавно прошедшем 
партийном собрании работников ка
федр общественных наук отмечались 
серьезные недостатки лекций доцен
та Ф. Н. Кузнецова. Многие лекции 
страдают декларативностью, читают
ся скучно, неинтересно.

На семинарских занятиях редко 
проводятся творческие дискуссии, 
обсуждение докладов студентов по 
отдельным темам, слаба еще связь 
изучаемого материала с современ
ностью. На занятиях по диалекти
ческому и историческому материа
лизму мало внимания уделяется 
критике современных реакционных 
теорий.

Много недостатков в организации 
самостоятельной работы студентов 
по общественным дисциплинам. Пре
подаватели мало помогают им в вы
работке навыков самостоятельной 
работы  с книгой.

В этом году институт работает по 
новому учебному плану. Студенты 
первого курса, занимаясь в институ
те, работают на промышленных 
предприятиях. Однако эта особен
ность еще не учитывается некото
рыми кафедрами общественных 
наук. Так, работники кафедры исто
рии КПСС пока почти ничего не сде
лали по разработке методики прове
дения занятий с первокурсниками.'

В последнее время преподаватели 
кафедры философии подготовили фа
культативные курсы по научному 
атеизму и этике. Кафедра политэко
номии разработала цикл лекций, в 
которых критикуются различные I

реакционные экономические теории. 
Надо шире использовать эти и дру
гие формы идейно-воспитательной 
работы среди студентов.

Серьезные недостатки имеются в 
воспитате.льной работе со студента
ми во внеучебное время. На меха
ническом и электромеханическом 
факультетах многие преподаватели 
не ведут политической агитацйи в 
учебных кружках. Еще очень мало 
Преподаватели бывают в студенче
ских общежитиях. Многие деканы, 
заведующие кафедрами, секретари 
партийных бюро факультетов не 
выступают перед молодежью с поли- 
гическими докладами. Общественные 
организации. Преподаватели мало 
что делают для организации воспи
тания студентов первого курса, 
совмещающих учебу с трудом на 
производстве.

На собрании говорили о необ
ходимости шире привлекать студен
ческую молодежь к активному уча
стию в общественной жизни, приви
вать ей навыки пропагандистской 
работы.

Сейчас в институте создается 
агитколлектив из студентов, кото
рые будут вести политическую ра
боту среди населения. Организуется 
лекторская группа.

Нести знания 
в массы

Многие выступавшие на собрании 
говорили о долге советского интел
лигента. воспитанного партией и 
народом, —  быть тесно связанным с 
жизнью народа, нести знания в мас
сы.

Ряд научных работников активно 
участвует в распространении поли
тических и научных знаний, читает 
лекции в университете культуры. 
Однако многие преподаватели не вы
ступают перед трудящимися с лек
циями и докладами. Из многочис
ленного коллектива научных работ
ников института только 178 чело
век являются членами Общества но 
распространению политических и на
учных знаний. Но и из них лишь по
ловина активна. Как указывалось 
на собрании, не участвуют в лек
ционной пропаганде в последнее’ 
время ученые института,: тт: Фукс, 
Добровидов, Захаров, Лебедев и дру
гие. В сторсЩЩ'от пропаганды эко
номических знаний среди ‘Коллекти
вов промышленных предприятий об
ласти находятся-работники кафед
ры конкретной экономики. Ученые 
института еще редко выезжают с 
лекциями в районы области. Члены 
секции технических наук Обще
ства не занимаются изучением 
и обобщением передового опыта на 
предприятиях Томска и области.

Большинство агитаторов институ
та не ведет политическую работу 
среди трудящихся по месту их жи
тельства.

Научные работники и преподава
тели общественных наук еще слабо 
участвуют в пропагандистской ра
боте, в обобщении ее опыта, в раз
работке щланов и программ, учеб
ных, методических и других посо
бий для системы партийного про
свещения.

Следует отметить, что в выступ
лениях участников собрания не на
шел отражение такой важный воп
рос, как улучшение научно-исследо
вательской работы на кафедрах об
щественных наук. А необходимость 
в этом была большая.

С. ВИКТОРОВ.
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В первом году семилетки на 
тысячу человек выросли ряды 
рационализаторов и изобрета
телей области, а число подан
ных ими предложений — па 
две тысячи по сравнению с 
1958 годом. От внедрения ра
ционализаторских предложений 
получен экономический эффект 
35,5 миллиона рублей. Это яв
ляется ярким ' свидетельством 
повышения творческой актив
ности трудящихся в совершен
ствовании производства.

На состоявшемся 16 февраля 
в Томске городском совещании 
изобретателей и раци®нализа- 
торов отмечалось, что на пред
приятиях комбината «Томлес» 
от 809 внедренных предложе
ний получено 11,5 миллиона, 
рублей экономии. На пред
приятиях «Томскэнерго» рацио
нализатором является каждый 
шестой работающий.

Значительный экономический 
эффект достигнут на предприя
тиях управления электротехни
ческой и металлообрабатыва'о- 
щей промышленности совнархо
за. Здесь сэкономлено за счет 
внедрения предложений 2,5 
миллиона киловатт-часов элек
троэнергий, 808 тонн металлов, 
в том числе 172,5 тонны цвет
ных.

Возросло количество рацио
нализаторов, внедренных пред
ложений и сумма годовой эко
номии на предприятиях управ
ления строительства и строй
материалов совнархоеа.

Наряду с некоторыми успе
хами докладчик — председа
тель областного совета общест
ва изобретателей и рационали
заторов тов. Ершов и высту
пающие в прениях тт. Борков
ский, Соловьев, Шмидт, Соро
кин, Вагряев, Ганин и другие

указали на серьезные недостат
ки в деле рационализации и 
изобретательства. Так, на заво
де «Сибэлектромотор» в прош
лом году внедрено лишь 45,5 
процента поступивших предло
жений, на электромеханиче
ском —■ 63,5 процента. Ухуд-- 
шилась работа с рационализа
торами на электроламповом за
воде. махорочной фабрике, гор- 
молзаводе и некоторых других.

На многих предприятиях нет 
темников по наиболее актуаль
ным вопросам, не созданы со
веты БРИЗа и Всесоюзного об
щества изобретателей и рацио
нализаторов, а на некоторых 
они хотя и созданы, но не рабо
тают.

Участники совещания наме
тили пути улучшения рациона
лизаторской работы. Было при
нято обращение ко всем нова
торам производства, инжене
рам, техникам, рабочим, проф
союзным и комсомольским ор
ганизациям с призывом умно
жить усилия в борьбе за техни
ческий прогресс и внести свой 
достойный вклад в выполнение 
семилетнего плана.

Большая групп'а рационали
заторов и изобретателей, луч
шие коллективы были награж
дены почетными грамотами 
совнархоза и облсовпрофа и де
нежными премиями.

На снимке: новаторы произ
водства, участники совещания 
(слева направо): П. Я. Селива
нов с «Томкабеля», К. А. Га
нин — член областного совета 
общества изобретателей и ра
ционализаторов,. Т. И. Конрад 
с электролампового завода, 
Н. И. Шуман с подшипникового ' 
завода, Б. П. Тетерин с 
ГРЭСтП.

Текст и фото К. Багаевой.

НА КОНФЕРЕНЦИИ МАТЕМАТИКОВ И МЕХАНИКОВ
Конференция по теоретическим и 

прикладнЮм вопросам математики и 
механики в университете продолжа
ет свою работу.

Во вторник состоялось объеди
ненное заседание секции тео
рии функций и дифференциальных 
уравнений и секции геометрии и 
алгебры. С докладом выступил стар
ший научный сотрудник института 

вычислительной математики Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР доцент Ю, Г. Решетняк.

На секции теории Функций и диф
ференциальных уравнений выступи
ли представители Томского универ
ситета И. А. Александров, В. В. Чер- 
никоц, М. И. Рельков.

На вечернем заседании участники 
этой секции с большим интересом 
выслушали доклад директора Инсти

тута вычислительной математики 
Сибирского отделения АН СССР ака
демика С. Л. Соболева. Он расска
зал об отыскании фундаментального 
решения одного уравнения в част
ных производных,

Продолжа.дись занятия и в других 
секциях. В секции методики препо
давания математики в школах и ву
зах .,был заслушан доклад доцента 
Р. Н. 'Щербакова о наиболее целе
сообразном построении курса гео
метрии в университетах и педин
ститутах. Доклад вызвал оживлен
ный обмен мнениями.

Вчера на заседаниях секций с 
докладами выступали представители 
томских, вузов, а также гости из 
Свердловска, Алма-Аты и других го
родов.

Отчетно-выборные собрания в колхозах

Почему высока 
себестоимость продукции?

На днях колхозники сельхозартели 
имени Ленина Асиновского района 
подвели итоги своей работы в первом 
году семилетки. С докладом о дея
тельности правления за 1959 год вы
ступил председатель колхоза В. М. 
Волков.

Со многими задачами колхоз спра
вился успешно. План продажи госу
дарству зерна, льносемян, молока, 
яиц выпо.чнен досрочно. Увеличился 
валовой надой молока. На 700  ты
сяч рублей вырос за год денежный 
доход колхоза, в 1959  году он со
ставил 4 .3 6 0  тысяч рублей.

Хорошими трудовыми делами от
метили первый год семилетки ко.л- 
хозники первой полеводческой брига
ды, которую возглавляет коммунист 
В. А. Меренков. В этой бригаде уро- 
гкай зерновых —  по 15 ,8  центнера 
зерна с каждого из 480  гектаров, в 
том числе пшеницы —  по 19 цент
неров.

Передовиков колхоза можно пе
речислять еще и еще.. Пастухи 
В. Александров, А. Тарасенко доби
лись суточного привеса молодняка 
крупного рогатого скота по 7 0 0 —  
80 0  граммов на голову. Трактористка 
В. Н. Чернышева выработала за год 
896  гектаров мягкой пахоты. Льно
вод В. Генераленко получил урожай 
льносемян с 75 гектаров по 4 ,7  
центнера с гектара, доярка К. Вино
курова надоила за год по 2 .5 0 9  ки
лограммов молока от коровы.

Во второй бригаде особенно хоро
шо потрудились доярки, в результате 
средний надой там составил по 2 .300  
килограммов молока на каждую йз 
150 коров.

Заботливым и распорядительным 
хозяином считают в колхозе живот
новода второй бригады И. И. Жари
кова.

Хорошо справилась со своими за
дачами 1-я тракторная бригада, воз
главляемая опытным бригадиром 
Г. С. Носковым. В первых числах 
февраля бригада полностью заверши
ла ремонт посевной техники и при
ступила к ремонту комбайнов.

Но деятельностью правления и 
результатами своей работы колхоз
ники остались недовольны. Колхоз 
не выполнил план продажи мяса и 
льноволокна государству, план вос- 

.производства общественного стада. 
Количество коров за год даже умень
шилось.

В сельхозартели допущен большой 
падеж поросят, ягнят, получен низ
кий приплод молодняка. На каждые 
сто коров приходится 74 теленка и 
на каждые сто овцематок— всего 65 
ягня^г. Очень низок приплод поро
сят.

Правление колхоза не оргаийзова- 
ло настойчивой борьбы за снижение 
себестоимости сельхозпродукции. Ес
ли себестоимость центнера зерна по 
сравнению с 1958 годом снизилась 
за год почти в два раза и составила 
37 рублей, то себестоимость одного 
килограмма молока равна в ко.лхозе 
1 руб.лю 9 копейкам против 76 ко
пеек в 1958  году. Почти в полтора 
раза возросла себестоимость говяди
ны. Каждый килограмм свинины сто
ит К0.ЧХ03У 20 рублей 58 копеек. 
Птицеферма за год дала около ста 
тысяч рублей дохода. Но себестои
мость одного яйца еще высокая —  
76 копеек.

Почему же высока себестоимость 
продуктов животноводства?

На этот вопрос ответили в своих 
выступлениях колхозники.

—  Незаменимым и самым деше
вым кормом для животных является 
кукурузный силос. В этом убедился 
каждый из нас, —  сказал агроном 
ко.лхоза тов. Назаров. —  А какое от
ношение у некоторых бригадиров, да 
и у  отдельных членов правления к 
выращиванию кукурузы? Беззабот
ное. В прошлом году кукуруза была 
загублена: бригадиры комплексной 
бригады тов. Яковлев, полеводческих

Критика и библиография

Основы
экологии

☆
Е. СТРЕЛКОВ, 

и. Т Ю М Е Н Ц Е В ,

члены  Г еограф и ческого  
общ ест ва С ССР.

☆
В биологической науке особое ме-* 

сто занимает сравните.льно молодая 
отрасль —  экология. Экология —  
наука о закономерностях взаимоот
ношений организмов и среды.

Ряд ученых и до настоящего вре
мени по-разному оценивает научную 
и практическую роль экологии. Дол
гое время оставался спорным воп
рос о самостоятельном значении 
этой науки, о ее отношении к дру
гим биологическим научным дис
циплинам.

Не было общепринятых научных 
основ экологии. Профессор Томского 
университета Б. Г. Иоганзен в книге 
«Основы экологии» попытался вос
полнить эти пообелы.

Рассматривая четыре историче
ских этапа развития экологии, ав
тор книги приходит к выводу, что 
экология, возникшая из запросов 
практики, имеет самостоятельное 
значение среди биологических наук.

Б. Г. Иоганзен дает такое опреде
ление экологии:

«Экология —  общебиологическая 
наука о закономерностях взаимоот
ношений ооганизмов и среды, изу
чающая образ жизни зкивотыых и 
растений, их продуктивность, дина
мику численности попу.чяций и при
роду биоценозов. Иными словами, 
экология изучает организмы в при
родном или культурном биоценозе и 
среду их жизни, на основе чего по
знает динамику численности и зако
ны управления через изменение ус
ловий жизни».

Вопрос об отношениях организма 
и среды является основным в эко
логии. Основной экологический за
кон биологии гласит; «Организм и 
необходимые для него условия пред
ставляют единство». Этот закон в 
одинаковой мере важен как д.чя 
практики, так и для науки.

Среда и организм изменяются во 
времени, оказывая взаимное влия
ние друг на друга. Изменение усло
вий жизни идет впереди изменений 
организмов. Адаптация (приспособле
ние) организма является биологиче
ской проблемой и характерна свои.чи 
закономерностями.

Виды живых организмов создаюг- 
ся, изменяются вслед за изменением 
условий жизни, они не существуют 
без среды. Это обстоятельство не 
всегда принималось во внимание 
при определении самого понятия 
«ви д ». Отмечая этот недостаток, 
Б. Г. Иоганзен дает определе
ние вида, в котором находят отраже
ние и биологическая специфика и 
условия жизни вида.

В книге уделено много внимания 
сущности понятий «среда жизни» и 
«биоценоз». Три главы книги посвя

щены исследованию этой дискусси
онной проблемы, В работе устанав
ливаются основные понятия в эколо
гии —  среда, среда жизни, факторы 
и условия жизни и т. д.

Средой жизни Д.ЧЯ организмов яв
ляются вода, воздух, почва, другие 
организмы (д.чя паразитов). Каче
ственное состояние среды изменяет
ся в зависимости от состояния- и ди
намики абиотических факторов (тем
пературы, аэрации, реакции, соле
ности и др.) или от вида организма, 
являющегося средой для паразитов. 
Сложное сочетание всех этих усло
вий вызывает определенную раз
дражимость и изменение орга
низма, а в конце концов при
водит к приспособлёниго его к 
среде или к отмиранию. Примеры,

как утверждает автор, можно наитя 
на каждом шагу. Более прочный по
звоночник у наземных животных, 
чем у водных, необходим для луч
шей устойчивости в воздушной сре
де;, более густой тонкий, пушистый 
и длинный волосяной покров север
ных теплоквовных животных по 
сравнению с ясивотными южных ши
рот яв.чяется приспособлением к 
температурному релгиму.

Влияние среды на организм про
является через разнообразные фак
торы. Множественность факторов 
(климатических, гидрологических, 
почвенных), различная количест
венная мера их проявления, слож
ное сочетание друг с другом обу
словливают такое разнообразие ус-

Нужная, ценная книга
в  учебные планы биолого

почвенных факультетов уни
верситетов включён общий 
курс экологии. Изданные ра
нее учебники по экологии ра
стений и экологии животных не 
могут в полной мере удовлет
ворить запросы вузов. Поэто
му весьма своевременно появ
ление книги «Основы экологии» 
профессора Томского универси
тета Б. Г. Иоганзена.

Эта книга отличается многи
ми достоинствами от других 
учебных пособий подобного 
плана. Богато ее содержание. 
Кроме того, она написана хоро
шим литературным языком, 
снабягена оригинальными иллю
страциями, солидным списком 
литературы (свыше тысячи наз

ваний) как отечественных, так 
и иностранных авторов.

Особенно ценно то, что в ра
боте Б. Г. Иоганзена показана 
большая роль советских ученых 
в разработке теоретических и 
практических вопросов эколо
гии, содержится критика оши
бочных положений, высказан
ных отдельными учеными по 
ряду проблем экологии, затро
нуты вопросы, по которым до 
сих пор нет единой точки зре
ния у наших .экологов.

Высшая школа получила 
нужное, ценное учебное посо
бие.

М. МАРВИН,
заведующий кафедрой зоологии 
Уральского государственного 

университета.

' ловий жи^ни, которое не поддается 
точному учету.

Все факторы внешней среды под
разделяются на три группы; абио
тические. биологические и антропи- 
ческие. Абиотические факторы —  
факторы неживой природы. Различ
ные сочетания их друг с другом вы
зывают большое разнообразие ыесУ- 
ных условий в природе и ответные 
реакции организмов. При рассмотре
нии биологических факторов Б. Г. 
Иоганзен основное внимание сосре
доточивает па внутривидовых и 
межвидовых взаимоотношениях. При 
этом учитывается приспособляе
мость их к местным условиям.

Познание сущности абиотических 
и биологических факторов открывает 
возможность д.чя сознательного ре
гулирования их действия.

Труд и разум человека представ
ляют собой антропический фактор 
воздействия на живую природу. Че
ловек обнаруживает новые связи и 
закономерности в природе, находит 
пути их практического использова
ния. В свою очередь и природа, среда 
оказывают влияние на человека. В 
процессе такого взаимодействия не
прерывно совершенствуется познава
тельная способность человека. По 
если человек в процессе общения с 
природой совершенствуется, то
окружающая природа может испы
тывать различные последствия его 
воздействия на нее. Биоценоз —  
собирательное понятие, под этим 
термином Б. Г. Иоганзен по
нимает «исторически сложившую
ся устойчивую группировку ор- 
гани,змов, связанную общностью
экологических признаков...»,, Ор

ганизмы рассматриваются как 
единое целое друг с другом и с тон 
средой, где они расселены. Профес
сор Иоганзен критикует механисти
чески ограниченные понятия «фито
ценоза», «зооценоза», «биогеоцено
за», где «ценозы » ■—  растительные 
и животные —  рассматриваются 
обособленно друг от друга и от сре
ды.

Большой интерес представляет 
материалистическая трактовка воп
роса о внутривидовых, межвидовых 
взаимоотношениях организмов.

Понять эти закономерности и за
тем использовать для создания ис
кусственных биоценозов —  означа
ет найти ключ к плановой передел
ке природы.

Порожденная запросами практи
ки, экология имеет большое значе
ние в развитии сельского хозяйства, 
лесного, охотничьего и рыбного хо
зяйства, здравоохранения и санита
рии.

Книга иллюстрирована хоро
шими фотографиями. Таблицы и 
схемы сведены до минимума, что 
выгодно отличает ее от дру
гих экологических работ. Живой, 
выразительный язык и стиль изло
жения осФавляют хорошее впечатле
ние.

Книга профессора Б. Г. Иоганзе
на «Основы экологии» выходит ва 
рамки учебного пособия. Ойа может 
быть рекомендована Для учёных- 
биологов, географов, специа.Дистов 
сельского хозяйства, учителей, сту
дентов университетов, педагогиче
ских и сельскохозяйственных инсти
тутов.

бригад тт. Передов и Меренков грубо 
нарушали правила агротехники сева 
кукурузы и ухода за посевами. Прав
ление, председате.чь ко.чхоза тов. 
Волков не спросили с них за это от
ветственности.

У нас еще много ручного труда 
используется в животноводстве.

'—  Удешевить себестоимость сви
нины мояшо, применив бесклеточное 
содержание и сухой откорм свиней_. 
Этот прогрессивный метод на нашей 
ферме нача.д внедряться, —  говорит 
свинарь тов. Артамонцев. —  Но вот 
прошло двадцать дней, как я принял 
группу откормочников (думаю за 
год произвести не менее 300 цент
неров свинины), а зоотехник тов. 
Шимченок до сего времени не соста
вил кормовой рацион, не посоветовал 
мне, как лучше организовать откорм.

—  Продукты животноводства до
рого обош.тись К0.ТХ03У в прош.чом 
году из-за того, что на фермах допу
щен большой падеж молодняка, а 
виновных в этом «не оказалось»,—  
сказал колхозник тов. Кудрявцев. —  
Правлению колхоза следовало бы при 
каждом случае падежа животных на
ходить виновных, и причиненный 
колхозу ущерб возмещать за их счет.

Зоотехник тов. Шимченок признал 
критику в свой адрес справедливой.

—  Чтобы добиться резкого сокра
щения затрат труда на производство 
лшвотноводческих продуктов, —  ̂
сказал тов. Шимченок, —  снизить 
их себестоимость, нужно расчетливее 
вести хозяйство, внедрять беспри
вязное содержание коров и механи
ческую дойку, подсосный метод вы
ращивания телят, организовать 
групповое содерясание те.чят. Уже в 
этом месяце следует применить ис
кусственное осеменение животных.

Необходимо три мелких овцефер
мы соединить в одну и разместить 
ее там, где имеются хорошие выпаса 
для овцепоголовья, где заготав.чи- 

• вается мелкое сено и т. д. Так же 
следует поступить и со свинопого- 
ловьем. Но все эти предложения, 
продолжает тов. Шимченок, пока 
не находят поддержки у членов прав
ления.

Бригадир 1-й  полеводческой брига
ды тов. Меренков внес на собра
нии предложение смелее идти на со
кращение посевов овса и расширить 
посев пшеницы и кормовых культур.

На собрании много говорилось о 
том, что правление колхоза ослаби
ло борьбу с нарушителями трудовой 
дисциплины, что в сельхозартели 
около сорока человек не выработали 
установленного минимума трудодней. 
Многие полевые работы, как правило, 
затягивались, что принесло немалый 
ущерб хозяйству.

Определяя задачи на второй год 
семилетки, собрание решило; полу
чить урожай зерновых культур по 14 
центнеров зерна с гектара в амбар
ном весе; вырастить по 350 центне
ров зеленой массы кукурузы на 
каждом из 140 гектаров, по 4 цент
нера льносемян и льноволокна. В 
колхозе на весь яровой клин заго
товлена зябь, полностью имеются 
семена. 220  гектаров не занятых па
ров решено использовать под посе
вы кормовых культур.

Решено произвести мяса на сто 
гектаров сельхозугодий 32 центнера, 
молока— 160 центнеров, по.чучить 
не менее 2 .4 0 0  килограммов молока 
на каждую корову, на калщую ку- 
рицу-ыесушку —  130 яиц. Решено 
вырастить 5 тысяч цыплят и 5 тысяч 
утят, продать государству 70 цент
неров птичьего мяса..

Чтобы снизить себестоимость про
дукции, правлению колхоза поруче
но широко внедрять опыт работы 
омских • животноводов. Предложено 
провести дополнительно работы по 
механизации трудоемких процессов в 
животноводстве и на заготовке кор
мов.

И. КОРШУНОВ.

З а б о т а  
о  п о к у п а т е л е

Б этом году в Кривошеино 
открыт новый продовольствен
ный магазин, в нем введено са
мообслуживание. Теперь в Кри
вошеино два таких магазина. В 
январе они значительно перевы
полнили план товарооборота. В 
кулымаге появился отдел това-. 
ров напрокат, а в раймаге, в 
отделе готового платья, органи
зован свободный доступ к това
рам.

-Ф . »  - * -

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„ЗНАКОМЯСЬ С КНИГОЙ 
ЖАЛОБ...»

Под таким заголовком в № 25 
газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция, в 
которой рассказывалось о бюро
кратическом отношении к жалобам 
покупателей в магазинах Томского 
горхлебторга.

Директор горхлебторга тов. Боб
ков сообщил редакции, что в тор
ге проведено совещание с заведу
ющими магазинами, на котором 
разработаны мероприятия по 
устранению недостатков.

Заведующие магазинами №№ 1 
и 38 горхлебторга тт. Милицина и 
Трофименко за бюрократическое 
отношение к жалобам покупателей 
привлечены к ответственности. 
Контроль за качеством хлебной 
продукции улучшен.
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Бирманская печать посвящает 
прибытию в Бирму Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева передовые статьи, 
публикует биографию Н. С. Хру
щева, а также программу пребыва
ния его в стране.

На экранах бирманской столицы, 
где проходит неделя советского 
фильма, демонстрируется пользую
щийся у бирманцев большой попу
лярностью фильм «Хрущев в Аме
рике». «Мы от всего сердца при
ветствуем Хрущева, — пишет га
зета «Нью лайт оф Бирма». — На
ша страна, не колеблясь, присоеди
нит свои усилия в деле практиче
ского достижения международного 
мира».

Приветствуя приезд Хрущева в 
Бирму, газета «Бирман» в пере
довой статье подчеркивает, что 
этот визит имеет особенно большое 
значение в момент, когда сложи
лась благоприятная международная 
обстановка, а впереди вырисовы
вается окончание холодной войны,

в чем, как отмечает газета, нема
лая заслуга Советского Союза.

Бирманцы, указывает газета, 
смотрят на Хрущева, как на чело
века, искренне стремящегося к ми
ру. Мир, пишет «Бирман», стал 
свидетелем искренности его усилий 
в этом направлении, и его мирные 
предложения восприняты со всей 
серьезностью странами, которые 
раньше рассматривали их, как 
пропаганду. Газета выражает уве
ренность, что визит Хрущева в 
Бирму послужит дальнейшему 
укреплению дела мира во всем ми
ре. Отметив, что поездка Н. С. Хру
щева в США явилась большим 
вкладом в улучшение международ
ной обстановки, газета «Нью тайме 
оф Бирма» подчеркивает, что 
«впервые за многие годы во льдах 
холодной войны появились трещи
ны, а идея переговоров, как сред
ства решения международных 
проблем мирными средствами, за
воевывает признание».

Прибытию Н. С. Хрущева в Бир- 
'му посвящают свои передовые и 
другие газеты.

„ПРИВЕТСТВУЕМ ВИЗИТ 
Н. С. ХРУЩЕВЯ"

КАИР, 16 февраля. Корреспон
дент ТАСС Ф. Носов сообщает;

Комментируя официальное сооб
щение о предстоящем визите Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Республику Гви
нею, генеральный секретарь по
стоянного секретариата совета со
лидарности народов стран Азии и 
Африки Юсеф эс-Сибаи от имени 
постоянного секретариата заявил 
корреспонденту ТАСС:

«Мы все приветствуем визит 
Н, С. Хрущева в африканскую 
страну Республику Гвинею, и 
мы хорошо понимаем, что этот ви
зит будет способствовать укрепле
нию всеобщего мира.

Завоевавшие независимость стра
ны Африки питают чувства друж

бы к тем странам, которые строят 
свои отношения с ними на друже
ственной основе, на основе равен
ства и уважения их свободы и не
зависимости.

Этот визит, — подчеркнул Юсеф 
эс-Сибаи, — еще раз подтвердит, 
что личные контакты между руко
водителями государств и взаимо
понимание между ними приносят 
прекрасные результаты.

Все мы хорошо помним, что ви
зит Н. С. Хрущева в США при
нес хорошие результаты и привел 
к сближению точек зрения двух 
великих стран. Личные визиты 
государственных деятелей способ
ствуют мирному сосуществованию 
между странами и укреплению все
общего мира и достижению всеоб
щего процветания».

Издание во Франции сборника 
высказываний Н. С. Хрущева о мирном 

сосуществовании и разоружении
ПАРИЖ, 16 февраля. (ТАСС). 

Крупнейшее буржуазное издатель
ство Франции «Плон» выпустило 
в свет книгу, озаглавленную: «Ни
кита Хрущев. Что я думаю о мир
ном сосуществовании». На днях 
эта книга поступает в продажу во 
все книжные магазины страны.

Издание представляет собой 
сборник отдельных высказываний 
Н. С. Хрущева о мирном сосущест
вовании и разоружении, взятых 
из его выступлений на XXI съезде 
КПСС, на сессиях Верховного Со
вета СССР, на Генеральной Ассам
блее ООН, а также во время поезд
ки по США.

В предисловии к сборнику изда
тельство отмечает выдающуюся 
роль Н, С. Хрущева в деле борьбы

за мир и смягчение международной 
напряженности. «Хрущев, — гово
рится, в частности, в предисловии, 
— вскоре прибудет во Францию. 
Эта поездка, как и все другие его 
поездки по западным странам, яв
ляется одним из аспектов полити
ки, направленной на ликвидацию 
«холодной войны».

Издание сборника высказываний 
Н. С. Хрущева свидетельствует о 
растущем интересе, который, про
являют во Франции к йрйезду тла  ̂
вы Советского правительства. Об 
этом интересе говорит также тот 
факт, что книга «Жить в мире и 
дружбе», посвященная поездке 
Н. С. Хрущева в США, была за 
короткий срок раскуплена в Пари
же в количестве 19,5 тысячи эк
земпляров.

Послание Эйзенхауэра конгрессу 
„о программе взаимного 
окпечвния безопасности*'

ВАШИНГТОН. 17 февраля. 
Корреспондент ТАСС Г. Шишкин 
сообщает:

Вчера президент Эйзенхауэр на
правил конгрессу ежегодное посла
ние о так нaзывaeIvfDй «программе 
взаимного обеспечения безопасно
сти» на 1960— 1961 финансовый 
год. В послании президент призна
ет, что «в течение прошедшего го
да Советский Союз выражал заин
тересованность в принятии мер для 
уменьшения общей угрозы войны» 
и что «недавние заявления и по
ведение (Советского Союза) гово
рят о возможном начале несколько 
менее напряженного положения в 
наших отношениях», но в то же 
время повторяет утверждение о 
существовании какой-то «угрозы 
коммунистического империализ
ма».

Используя миф буржуазной про
паганды о «коммунистической 
угрозе», президент Соединенных 
Штатов призвал' конгресс увели
чить ассигнования на ■ оказание 
военной помощи союзникам США. 
Он заявил при этом, что «факт со
кращения численности советских 
войск, если это действительно яв
ляется фактом, не меняет необхо

димости поддержания нашей кол
лективной обороны».

В новом, 1960— 1961 финансо
вом году Эйзенхауэр предложил 
ассигновать на «программу взаим
ного обеспечения безопасности» 
4.175 миллионов долларов. Льви
ная доля запрашиваемой суммы 
отводится на прямые и косвенные 
военные расходы. Так, на «воен
ную помощь» президент запросил 
2 млрд, долларов, что значительно 
больше суммы, которая была ас
сигнована в 1959— 1960 финансо
вом году. Такое увеличение, по 
словам президента, связано с обес
печением союзников США «более 
усовершенствованными видами 
вооружений». На программу так 
называемой «поддержки обороны» 
союзников США запрашивается 
еще 724 миллиона долларов. Xaj 
рактерно, что 56 процентов этой 
суммы предназначается для Юж
ной Кореи, чанкайшистской клики 
на Тайване и правителей Южного 
Вьетнама.

На так называемую «специаль
ную помощь» слаборазвитым стра
нам предлагается израсходовать 
268 млн. долларов, а на оказание 
технической помощи— всего 172,5 
млн. долларов.

Польский сейм одобрил Обращение 
Верховного Совета СССР

ВАРШАВА, 17 февраля. 
(ТАСС). Вчера сессия сейма Поль
ской Народной Республики приня
ла решение — ответ на Обращение 
Верховного Совета СССР к парла
ментам и правительствам всех го
сударств мира.

В этом решении сейм Польской 
Народной Республики выражает 
полную солидарность с содержа
нием обращения Верховного Сове
та СССР.

Сейм ПНР, говорится в решении, 
с глубоким удовлетворением встре
тил важное решейие Верховного 
Совета СССР о новом сокращении 
Советских Вооруженных Сил, ко
торое еще раз демонстрирует пе
ред всем миром последовательный 
миролюбивый характер политики 
Советского Союза.

Это решение свидетельств5'ет о 
готовности Советского Союза пре
творить в жизнь исторические 
предложения премьера СССР 
Н. С. Хрущева о всеобщем и пол
ном разоружении.

Решение Верховного Совета 
СССР, являющееся примером для 
западных держав, встретило широ
кий отклик и поддержку всех на
родов мира; оно укрепляет стрем
ление устранить угрозу атомной 
войны, стремление к всеобщему 
разоружению и установлению 
прочных отношений между госу

дарствами на принципах мирного 
сосуществования.

Тем не менее, бдительность на
родов необходима в связи с ма
неврами враждебных делу мира 
сил, которые накануне важных 
международных переговоров по во
просу разоружения стремятся про
водить в военной области полити
ку совершившихся фактов, в част
ности вооружение Западной Герма
нии атомным оружием.

Польский народ с особым беспо
койством следит за возрождением 
милитаристских сил в ФРГ, чрева
тым серьезной опасностью для ми
ра в Европе и во всем мире. Вы
ражая чувства польского народа, 
который понес столь большие по
тери от рук гитлеровских палачей, 
сейм ПНР считает своей обязан
ностью поднять еще раз голос са
мого решительного протеста про
тив вооружения империалистиче
ских сил Западной Германии, кото
рые еще столь недавно ввергли 
мир в пучину мировой войны, а 
сегодня вновь под лозунгами ре
ваншизма угрожают миру.

Сейм ПНР отмечает, что в этой 
ситуации тем более неотложным 
является заключение мирного до
говора с Германией и урегулиро
вание назревшего вопроса о За
падном Берлине.

Сейм ПНР высоко оценивает тот 
факт, что все большую ро'ль как 
активная сила мира в борьбе про
тив ремилитаризации Западной' ■ 
Германии, за мирное разрешение 
германского вопроса играет Гер
манская Демократическая Респуб
лика, с которой нас связывают 
узы дружбы и братства, границы 
мира по Одеру и Нейссе.

Сейм ПНР выражает убеждение, 
что, несмотря на препятствия, чи
нимые на пути к разрядке, востор
жествуют здравый рассудок и во
ля к миру и народы вступят на 
путь разоружения, который позво
лит обратить на благо народов до
стижения человеческого гения и 
огромные материальные средства, 
расходуемые до сих пор на воен
ные цели.

От имени польского народа, свя
занного с великим советским на
родом братским неразрывным сою
зом и дружбой, сейм ПНР выра
жает убеждение, что Обращение 
Верховного Совета СССР к парла
ментам и правительствам всех 
стран мира будет способствовать 
осуществлению самой высокой и 
самой важной задачи, которая 
стоит перед человечеством, — все
общему и полному разоружению и 
укреплению мира.

На совещании трех держав 
в Женеве

Кубинская газета о „Совместном 
Советско-Кубинском коммюнике**

ГАВАНА, 17 февраля. (ТАСС). 
Газета «Революсьон» опубликова
ла ряд статей, посвященных ито
гам поездки А. И. Микояна на 
Кубу и подписанию «Совместного 
Советско-Кубинского коммюнике».

В передовой статье, озаглавлен
ной «Торговое соглашение с Со
ветским Союзом», газета «Рево
люсьон» отмечает, что поездка 
А. И. Микояна и ее результаты— 
это «одно из важнейших событий 
в области международных отноше
ний».

Касаясь торгового соглашения о 
покупке Советским Союзом кубин
ского сахара, газета указывает, 
что «в нем подтверждены принци
пы двусторонних сделок и стабиль
ности. То количество сахара, кото
рое может принять Советский 
Союз, не будет определяться коле
баниями на рынке, где господству
ют, прежде всего, лондонские кон

венции, или всемогущей волей кон
гресса некоей страны, который 
произвольно устанавливает цены и 
другие Условия сделки. В данном 
случае страна, продающая товар, 
т. е. Куба, может сесть за один 
стол с покупателем...

Что касается займа в 100 мил
лионов долларов, который должен 
быть израсходован на покупку обо
рудования, машин и материалов 
для выполнения наших планов эко
номического развития, то возмож
ность заключения подобного рода 
сделки гарантирует, что осущест
влению этих наших планов не бу
дет мешать невозможность обра
титься к другим рынкам, как это 
произошло, когда забастовка в ме
таллургической промышленности 
США помешала покупке тракторов 
и сельскохозяйственных машин 
для проведения нашей аграрной 
реформы».

Эта же газета публикует заявле
ние генерального секретаря конфе
дерации' трудящихся Кубы Давида 
Сальвадора, который указывает, 
что конфедерация «с радостью 
приветствует советско-кубинское 
торговое соглашение».

«Мы считаем, — говорится да
лее в заявлении, — что советско- 
кубинское соглашение представля
ет собой явную победу нашего на
рода и нашего правительства, так 
как гарантия сбыта сахара стиму
лирует производство, а все это бла
гоприятствует нашей экономике. 
Кредит в 100 миллионов долларов 
для покупки машинного и другого 
оборудования позволит поднять на 
небывалую высоту дело развития 
нашего сельского хозяйства и при
дания ему многоотраслевого харак
тера, а также планы индустриали
зации, разрабатываемые прави
тельством».

Аденауэр разжигает воинственные
настроения

БОНН, 16 февраля. (ТАСС). 
Боннское правительство остает
ся глухим к требованиям западно- 
германской ‘й" мировой обществен
ности о разрядке международной 
напрядаенностй'. Это вновь подтвер
дили последние выступления канц
лера ФРГ Аденауэра.

Выступая вчера вечером в 
кельнском университете, Аденауэр 
подогревал воинственные настрое
ния и явно стремился оказать дав
ление на западные державы в 
берлинском вопросе. Боннский 
канцлер требовал от западных дер
жав не идти ни на какие уступки в 
этом вопросе.

Аденауэр вновь пытался угро
жать Советскому Союзу, повторив, 
в частности, свое провокационное 
утверждение, что в случае войны 
Советский Союз «исчезнет с лица

земли». В этой связи он стремил
ся вызвать недоверие к советской 
политике разрядки международной 
напряженности.

Как подчеркнул далее канцлер 
ФРГ, Западная Германия «добро
вольно» и «преднамеренно» отка
залась от участия в совещании в 
верхах, хотя хорошо известно, что 
ее никто не приглашал на это со
вещание. На фоне продолжающе
гося атомно-ракетного вооружения 
Западной Германии неубедительно 
прозвучали заверения Аденауэра, 
будто он выступает за полное 
контролируемое атомное разоруже
ние.

В выступлении боннского канц
лера прозвучал явный страх перед 
огромными экономическими успе
хами стран социалистического ла-

' геря. В будущем, заявил Адена
уэр, коммунизм также будет пред
ставлять большую экономическую 
«угрозу».

Аденауэр говорил не об экономи
ческом сотрудничестве народов, а 
об «экономической войне» Запада 
с Советским Союзом.

Боннский канцлер вновь высту
пил против установления диплома
тических отношений с социалисти
ческими странами Восточной Евро
пы, при этом он допустил грубые 
клеветнические выпады против 
ГДР ,и Венгрии.

В заключение Аденауэр всяче
ски старался выгородить боннского 
министра по делам переселенцев 
Оберлендера, немедленной отстав
ки которого требует западногер
манская общественность.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

18 февраля — «Стряпуха».
19 февраля — «Вечное перо». 
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

А н гл и й ск о е  п р а в и т ел ьст в о  
н а м ер ен о  у в ел и ч и т ь  

в о ен н ы е  р а с х о д ы
ЛОНДОН, 16 февраля. (ТАСС). 

В опубликованной сегодня офици
альной Белой книге по вопросам 
обороны сообщается, что англий
ское правительство решило про
сить парламент увеличить военные 
расходы Англии в предстоящем

1960— 61 финансовом году до 
1.629.830 тысяч фунтов стерлин
гов, т. е. на 115.700 тысяч фунтов 
стерлингов больше суммы, запро
шенной правительством на воен
ные нужды в предыдущем финан
совом году.

ПОГОДА.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, метель, 
ветер юго-западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура по крайним 
южным районам 2—7 градусов мо
роза, по остальным — от 1 граду

са тепла до 4 градусов мороза.
19 — 22 февраля — временами 

снег, метель, ветер юго-западный; 
5—10 метров в секунду, темпера
тура в первой половине периода 
ночью 16— 21 градус, днем — 
9— 14 градусов мороза, затем по
тепление; ночью 7 — 12 градусов, 
днем — 2— 7 градусов мороза.

Кинотеатр имени М. Горького
18— 19 февраля — новый худо

жественный фильм «Анна Эйдеш». 
Сеансы; 9-20, 11. 12-40, 2-20, 4,
5- 40, 7-20, 9, 10-40. В 10-55 вече
ра г— дополнительный сеанс в 
фойе кинотеатра.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

18 февраля — документаль
ный фильм «Цветущая Грузия». 
Сеансы: 9-10, 10-30, 11-50 утра,
6- 50, 8-10 вечера.

Новый художественный фильм— 
«Шквал». Сеансы: 1-10, 2-35, 4, 
5-25, 9-30, 10-55.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
18 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Обу
за». Сеансы; 9, 10-30. 12, 1-30, 3, 
4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. Малый зал 
— «ЧП (чрезвычайное происшест
вие)». 2 серия. Сеансы; 12-30, 
4. 5-45, 7-30, 9-15, 11. Дети до 16 
лет не допускаются.

Для детей — «Рядовой Алек
сандр Матросов». Сеансы: 9, 
10-45, 2-15.

ш ш н ш т

Четверг, 18 февраля 
19.00. «Вам, товарищи родите

ли». 19.30. «Дело всей партии, 
всего народа». (Показ фильмов, по
священных развитию сельского хо
зяйства). 19.50; Из цикла:  ̂ «Ма
стера оперной сцены». Поет соли
стка Большого театра СССР 
В. Борисенко. 20.10. «Последние 
известия». 20.20. Итало-испанский 
фильм «Человек в коротких шта
нишках».

1 S

Т о м с к а я  о б л а ст н а я  ко н то р а  по п р о к а ту  к и н о ф и л ь м о в
с 19 февраля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

Автор сценария Ян Роевский.
Операторы: Адольф Форберт, Богуслав Лямбах.
Композитор Витольд Кжеменский.
Роли исполняют: Михальский— 3. Сковронский, Антони 

Бугай — Р. Пекарский, Бронислав Крук — Б. Эймонт. 
Производство киностудии художественных фильмов 

в Лодзи. Польша, 1951 г.

Специальному конструкторско
му бюро Томского совнархоза по 
разработке испытательных прибо
ров срочно требуются: началь
ник лаборатории, старшие инже
неры-конструкторы по специально
стям механика, радиотехника и 
приборостроения и курьер-убор
щица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 55-91.

Хлебокомбинату требуются: ко
чегары, возчики и рабочие в цех.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки ■ушайки, 14. 5— 1

ЖЕНЕВА, 17 февраля. (ТАСС). 
Вчера здесь состоялось очередное 
заседание совещания трех держав 
по прекращению испытаний атом
ного и водородного оружия. Со
ветский представитель С. К. Ца- 
рапкин по поручению правительст
ва СССР внес новые важные пред
ложения, направленные на то, что
бы преодолеть трудности, с кото
рыми столкнулось совещание пос
ле внесения делегацией США 
11 февраля предложения, преду
сматривающего возобновление ис
пытаний ядерного оружия. Новые 
советские предложения позволяют 
также устранить разногласия в 
вопросе о критериях, на основе ко
торых должны посылаться инспек
ции для расследования на месте 
явлений, подозреваемых как под
земные ядерные взрывы. Прохо
дившее в Женеве в ноябре— декаб
ре прошлого года совещание уче- 
ных-экспертов СССР, США и 
Великобритании приняло согласо
ванные рекомендации о возможных 
улучшениях технических методов 
и аппаратуры для обнаружения 
подземных ядерных взрывов. Од
нако это совещание из-за стремле
ния американцев увеличить число 
посылаемых инспекций не смогло 
договориться относительно крите
риев (объективные показания при
боров на контрольных постах), ко
торые служили бы основанием для 
направления инспекций.

Определенные круги в США, за
интересованные в продолжении 
гонки ядерных вооружений, пред
приняли, попытку воспользоваться 
отсутствием договоренности по во
просу о критериях для того, чтобы 
создать ноПые трудности в работе 
совещания. Американская делега
ция внесла новое предложение,, ко
торое предлагает перейти к пере
говорам об ограниченном соглаше
нии, допускающем проведение nej 
которых видов ядерных испытаний 
под землей и в космосе. Совершен
но ясно, что принятие этого аме
риканского предложения привело 
бы к еще большей гонке в области 
ядерных вооружений.

В целях устранения препятствий, 
созданных США на пути перегово
ров, а также искренне стремясь к

бьютрейшему заключению договен 
ра о прекращении всех испытаний 
ядерного оружия, заявил С. К. Ца- 
рапкин. Советский Союз готов 
пойти на то, чтобы на начальной 
стадии работы контрольной орга
низации, примерно в течение 
двух— трех лет, инспекции дл̂ я 
расследования на месте явлений, 
подозреваемых как ядерные взры
вы, посылались бы в пределах со
гласованных ежегодных квот и на 
основе наиболее простых нритери-» 
ев. Таким критерием, по мнению 
Советского Союза, могла бы слу
жить локализация, т. е. установле
ние места явления по данным не
скольких контрольных постов при
мерно на площади до 200 квадрат
ных километров в соответствии с 
рекомендациями Женевского сове
щания экспертов 1958 года. В 
прибрежной полосе океанов и мо
рей, где более трудно точно опре
делить место явления, локализация 
может быть определена на боль
шей площади. Советский Союз 
предлагает считать не подлежа
щими инспекции только те локали
зованные явления, которые обла
дают четкими характерными при
знаками землетрясений.

Новое советское предложение 
предусматривает, также, что в те
чение периода двух— трех лет, 
когда будут применяться предло
женные Советским Союзом упро
щенные критерии, контрольная 
комиссия сможет выработать и 
уточнить комплекс более строгих 
критериев, которые позволяли бы 
точно отличать .подземные ядерные 
взрывы от естественных землетря
сений.

Советское предложений о том, 
чтобы на начальной стадии работы 
контрольной комиссии, инспекции 
посылались на основе упрощенных 
критериев, относительно которых 
между советскими и американски
ми учеными нет разногласий, поз
воляет при наличии доброй воли 
со стороны США и Великобрита
нии быстро согласовать оставшие
ся немногочисленные статьи дого
вора о прекращении всех испыта
ний ядерного оружия и подписать 
его.

Переход жителей ФРГ в ГДР
БЕРЛИН, 16 февраля. (ТАСС). 

В Германскую Демократическую 
Республику продолжают перехо
дить жители Западной Германии. 
По сообщению агентства АДН, 
приток западногерманских бежен
цев в приемный пункт Зааза (округ 
Гера) увеличился по сравнению с 
началом прошлого года на одну 
треть. Число лиц, переходящих из 
Западной Германии в ГДР по по
литическим причинам, возросло на 
приемном пункте в Эйзенахе в те
чение января по сравнению с тем 
же периодом прошлого года в не
сколько раз. Только за 5 дней в 
феврале в округ Дрезден пересе
лились из ФРГ 82 человека.

Перешедший на днях в ГДР 
бывший солдат бундесвера Гот
фрид Изрель служил до конца 
1959 года в танковом батальоне, 
размещенном в, Идар-Оберштейне.

Г. Изрель сообщил, что в западно- 
германской армии ведется актив
ная пропаганда против Советского 
Союза и стран народной демокра
тии. При этом в качестве основной 
цели бундесвера указывается за
дача борьбы против «мирового 
большевизма». Г. Изрель отметил, 
что командование батальона рас
сматривает ГДР как своего бли-' 
жайшего противника.

Бывший курсант полицейской 
школы Герд Дреес из Нехейма 
(земля Северный Рейн-Вестфалия) 
расска.зал, что ■ в западногерман
ской полиции ведется подготовка 
к гражданской войне против Гер
манской Демократической Респуб
лики. Г. Дреес указал, что для 
этих целей полицейские части ре
гулярно проводят совместные ма
невры с подразделениями бундес
вера.

ИЗВЕЩЕНИЕ

19 февраля, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
ГК КПСС (пер. Кооперативный, 5)

для докладчиков и агитаторов со
стоится инструктивный доклад «О 
Международном женском дн е»/

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т о м с к а я  о б л а ст н а я  к о н то р а  по п р о к а т у  ки н о ф и л ьм о в
с  19 февраля выпускает на экраны кинотеатров 

цветную киноповесть

Томскому управлению автомо
бильного транспорта и шоссейных 
дорог требуются: главный бухгал- 
тец (знакомый с учетом строитель
ных организаций), инженеры и 
техники-дорожникн для работы в 
г. Томске и в районах области.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, второй этаж, комна
та 23, телефон 33-04.

Требуются на постоянную рабо
ту в отдел капитального строитель
ства; штукатуры, кочегары и раз
норабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. 3 — 1

Авторы сценария: Фатмир Гьята, Лазарь Силичи, Аркадии 
Первенцев, Юрий Озеров, Кристач Дамо.

Постановка Юрия Озерова.
Оператор С. Полуянов.
Композиторы: Г. Попов, Ч. Задея.
Роли исполняют: Кемаль — Наим Фрашери; Арбен Арбен 

Ашику: Зана — Ариадна Шенгелая; полковник Перкинс — 
Николай Гриценко; майор Андреев — Анатолий Кузнецов и др. 

Совместное производство киностудии «Мосфильм» (С^СР) 
и Государственной киностудии «Новая Албания», 1959 г.

Партийная организация, кол
лектив инспекции Госстраха 
г. Томска с прискорбием изве
щают о преждевременной смер
ти страхового агента, члена 
КПСС

КОМЛЕВА 
Петра Дмитриевича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела состоится 19 фев
раля, в 3 часа дня (г. Томск, 
улица Октябрьская, 42).

Администрация и обществен-, 
ные организации Томского ма
нометрового завода с глубоким 
прискорбием извещают о  пре
ждевременной смерти началь
ника отдела труда и заработ
ной платы

ШЕРСТНЕВА 
Андрея Григорьевича 

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела состоится 19 
февраля, в 3 часа дня, из квар
тиры покойного (г., Томск, ули
ца Студенческая, 2).

Адрес редакции: гор. Тошек, просо, им. Ленина, 66. телефоны: редактора 
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